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Le mot du maire

ÉDITORIAL

Vous allez retrouver dans ce bulletin les rubriques habituelles  : les diverses 
informations pratiques et les comptes-rendus des activités des associations  
de notre commune. J’en profite pour remercier une nouvelle fois tous les 
bénévoles qui donnent de leur temps pour la collectivité et qui organisent 
l’animation de nos villages.

Pour ceux d’entre vous qui le ne le connaissent pas, vous allez découvrir un 
nouveau champion du monde. Il s’agit de Maxime Blanc qui a des racines dans 
notre commune puisque sa mère et sa grand-mère habitent à Challes.

Au niveau de la commune, l’année 2024 a été marquée par le début des travaux 
de l’opération « cœur de village » consistant en l’aménagement de la place de la 
mairie accompagné de l’implantation du nouveau lotissement par la SEMCODA. 
On peut se féliciter de la bonne entente entre la commune et la SEMCODA  puisque 
les deux chantiers seront réalisés simultanément par les mêmes entreprises et 
conduits par le même maître d’œuvre.

Nous avons mené à son terme, sous l’égide de GBA, un schéma directeur 
d’assainissement qui a permis de faire un diagnostic complet de notre réseau 
d’assainissement.

Il a révélé que l’état du réseau est loin d’être satisfaisant, ce que nous savions 
déjà, et il a permis d’établir un phasage des travaux à réaliser. Il a surtout montré 
l’urgence de la construction d’une nouvelle station d’épuration à Romanèche. 
Son emplacement avait été prévu lors de l’élaboration du PLU. Elle sera connectée 
aux réseaux de Villette et de Perroï.

L’étude de cette opération est prévue en 2025 et sa réalisation en 2026-2027.

La commune a encore été distinguée pour son fleurissement.    

D’abord le 13 mars dernier, au siège de la Région Auvergne-Rhône Alpes à Lyon, 
par la remise du diplôme attribué aux nouvelles communes labellisées sous  
la présidence de M. Pannekoucke (actuel  président de la Région).

Ensuite le 18 octobre, par l’attribution d’un premier prix par la Route fleurie  
du Revermont.

Les fleurs embellissent notre cadre de vie. Bravo et merci à toute l’équipe  
du comité de fleurissement. Merci également à toutes les personnes qui 
fleurissent les abords de leur habitation.

Pour la nouvelle année, je vous adresse, au nom du conseil municipal,  
mes meilleurs vœux ainsi qu’à tous ceux qui vous sont chers.

Marc Rochet
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LE BUDGET 

AGENDAVIE DE LA COMMUNE

ÉTAT CIVIL 2024

Naissances  
Hamaly Lempereur Guillet, 
née le 12 mai, fille de Hervé Lempereur  
et Romane Guillet
Noah Buhr né le 06 juillet,  
fils de Thomas Buhr et Léa Girardi
Bonnie Philibert née le 17 août, 
fille de Adrien et Stéphanie Philibert
Charlie Thivent née le 3 décembre, 
fille de Adrien Thivent et Cécilia Janaudy

La publication des naissances ne se 
fait pas sans autorisation des parents

Mariage  
Le 8 juin 
Steffanie Alonzo et  
Mathieu Combe

Décès 
Jackie Morel, décédé le 29 mars
Renée Beaut née Goubelot  
décédée le 9 avril
André Maschio décédé le 11 avril
Michelle Romeo née Chamvres  
décédée le 21 avril
Yvette Gayraud née Brunet  
décédée le 26 avril
André Manoa décédé le 17 mai
Raymond Gaudet décédé le 7 juin
Françoise Morel décédée le 12 août 
Véronique Dandel née Borel 
décédée le 20 août
Jean Philippe Gorju  
décédé le 7 octobre
Maurice Bourdon  
décédé le 12 octobre
Jean Longuet décédé le 17 octobre
Roger Pierre décédé le 7 novembre

DÉPENSES DE FONCTIONNEMENT  BP 2024 = 701 867,80 € 

DÉPENSES D’INVESTISSEMENT  BP 2024 = 734 313,00 € 

RECETTES DE FONCTIONNEMENT  BP 2024 = 701 867,80 €  

RECETTES D’INVESTISSEMENT  BP 2024 = 734 313,00 € 

Excédent de fonctionnement
         cumulé  239 451,00 € 

         Produits des services, 
    du domaine et 
vtes diverses 16 555,00 € 

Produits de la           
fiscalité (TF, TH...)     

 291 612,00 € 

Dotations de l'État et
participations
 136 349,80 € 

Loyers, fermages 17 900,00€ 

 Emprunts 23 926,19 € 
Frais études  23 808,00 € 

Immobilisation 
    en cours  178 810,78 € 

Déficit d'investissement  20 717,03 € 

Virement de la section
            de fonctionnement
                       304 000,00 €

   Amortissements
1 482,61 €

Emprunts 43 000,00 €

Subventions
d'investissement 

prévues  
332 803,93 €  

 Provisions pour     
investissements  

477 051,00 € 

Etablissement Public
foncier 10 000,00 €               

Dépôt et cautions  700,00 €

FCTVA, Taxe aménagement 22 407,08 €

Charges  générales 85 463,68€ 

Charges de personnel
       91 260,00€  

Charges transferées 
à CA3B   3 704,71€

               Virement 
        à la section d'invest.
304 000,00€ 

Amortissements
1 482,61 € 

Autres charges
de gestion courante  

212 625,00€*     

Charges financières 3 264,80€ Dotations aux provisions
67,00€ 

HOMMAGE À  
Jean Longuet
Le doyen de la commune est décédé 
le 7 octobre à l’âge de 98 ans.
Lors de ses obsèques, l’amicale des 
anciens combattants de Hautecourt- 
Romanèche et Cize a rendu un 
dernier hommage « au résistant- 
maquisard Jean Longuet qui a rejoint 
les camps Jo et Charles, dits camp 
de Cize, pour participer à l’œuvre de 
libération de notre pays ».

* Dont participation  
   de la commune au SIVOS:

• Emprunt construction des écoles: 31 102€
• Intérêts des emprunts: 14 652€
• Emprunt réfection cuisine: 8 344€
• investissements divers: 8 410€
• Fonctionnement: 105 582€



VIE DE LA COMMUNE

INCIVILITÉ ET VANDALISME
Les incivilités sont des manquements aux règles élémentaires de la vie en société. 
Par exemple, laisser son chien faire ses besoins sur un trottoir sans ramasser ses 
excréments. La commune a mis en place une borne « canisacs » à côté de l’école 
et  elle en installera quelques autres encore, mais on ne peut pas en mettre partout !
Le vandalisme consiste à détruire ou à détériorer volontairement des équipements 
publics ou privés. Nous avons constaté malheureusement, ces derniers mois :
- Un feu de poubelle au voisinage de l’école, qui a nécessité une intervention des 

pompiers.
- Une vitre fracturée à l’école.
- La porte du poids public forcée et le système de mesure détraqué.
- Un coffret électrique dégradé à côté du terrain synthétique.
- Des fleurs coupées ou arrachées dans les massifs et les jardinières.

Ces actes de vandalisme sont accablants et témoignent de la stupidité  
de leurs auteurs mais ils finissent par porter atteinte à notre cadre de vie.

CINÉMA RURAL ITINÉRANT 2025…
« ACTION ! »

Cette année encore, le Cinéma Rural 
Itinérant vous propose la projection 
d’un film toutes les 3 semaines, avec 
une trêve pendant la période estivale 
(juillet-août) et durant les fêtes de Noël.
Les projections ont lieu le mercredi 
à 20h dans la salle des fêtes de 
Hautecourt mise gracieusement à 
disposition par la mairie. Les dessins 
animés sont, eux, programmés à 19h.
Les films proposés collent à l’actualité 
cinématographique (diffusion 1 à 3 
mois après la sortie nationale).
Le plus souvent, ce sont des films grand 
public comme « Les 3 mousquetaires » 
ou « Un p’tit truc en plus  » pour lequel 
nous avons enregistré une grosse 
affluence, au mois de mai dernier.
Trois fois dans l’année, un film destiné 
plus particulièrement aux enfants est 
programmé comme « Kina et Yuk » ou 
« Le dernier jaguar » projetés en 2024. 
Le prix des places est toujours de : 4 € 
pour les adultes et 2 € pour les enfants 
de moins de 14 ans.

ARRIVÉE DU TOUR 
DE L’AIN
Le Tour de l’Ain 2024 s’est terminé à 
Chambod à   l’issue d’une très belle 
étape qui s’est déroulée en grande 
partie dans la vallée de l’Ain.
Mais la topographie du site 
d’arrivée n’a pas permis à un 
public nombreux d’assister à cet 
événement car les possibilités de 
stationnement étaient limitées du 
fait que les deux parkings étaient 
occupés par les véhicules de 
l’organisation de la course.
Les amateurs de vélo ont pu se 
consoler en suivant la dernière 
partie de l’étape à la télévision.
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Si vous le souhaitez, vous pouvez 
recevoir le programme ainsi que 
les rappels de projection, par 
mail, en le demandant à l’adresse 
suivante : carole.l01@orange.fr
Mais vous pouvez aussi 
consulter le site dont s’est doté 
l’association  : https://cine-bres-
serevermont.fr où vous trouverez 
une présentation des films 
à l’affiche (synopsis + bande 
annonce) ainsi que les dates et 
heures de diffusion à Haute-
court-Romanèche et dans les 
autres communes du circuit (les 
adresses et coordonnées GPS 
de toutes les salles de projection 
sont indiquées).
En attendant d’avoir le plaisir 
de vous voir ou de vous revoir, 
Carole, Karine et William vous 
présentent leurs meilleurs vœux 
pour l’année 2025.

L’équipe du cinéma rural itinérant

mailto:carole.l01@orange.fr
https://cine-bresserevermont.fr
https://cine-bresserevermont.fr
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AGENDAVIE DE LA COMMUNE

COMITÉ DU FLEURISSEMENT
Encore une année qui s’achève pour le 
fleurissement et l’embellissement de nos 
villages.
Ce fut encore une belle saison malgré un 
démarrage parfois perturbé par une météo 
capricieuse, pas toujours d’accord avec les 
projets.
Dès le début d’année la petite équipe (réduite 
à sa plus simple expression) a cogité pour 
imaginer la composition de tous les massifs 
et jardinières, pour savoir comment organiser 
les mélanges de coloris, de variétés, en tenant 
compte des caractères de chacune (oui, oui, 
elles sont comme nous et ne font pas toujours 
l’effort de bien cohabiter.
Les jardinières remplies, les massifs bêchés, 
les petites mains se sont mises à l’ouvrage pour 
les plantations. Bien entendu, pas de travail sans « casse-croûte » pris en 
commun et préparé par quelques participants.
Cette année, nous avons eu le plaisir d’accueillir une collaboratrice du C.A.U.E, 
notre commune étant devenue village témoin pour cet exercice, qui avec 
différents supports techniques 
et ludiques nous a invités à 
imaginer l’embellissement de 
notre jardin, de nos quartiers, 
selon nos goûts, nos sensibilités.
Une douzaine de personnes 
était présente. Elle a également 
mis la main « dans la terre » pour 
terminer le massif de la mairie 
avec quelques membres de 
notre comité.
Comme chaque année, il fallait 
faire rentrer un peu d’argent dans la caisse, en plus de la dotation communale 
généreuse et indispensable à notre fonctionnement, et c’est pour cette 
raison que nous faisons toujours appel à votre générosité, pour l’achat des 
bugnes et des plats à emporter. Merci à tous.
La pose à chaque entrée des villages des panneaux « Village fleuri 1 fleur » 
nous confirme notre entrée dans la cour des grands : VILLAGES FLEURIS DE 
FRANCE et nous en sommes très fiers !!!
Nous avons aussi le plaisir d’être classés « Hors concours des villages 
labellisés » à la Route Fleurie du Revermont.

Ce compte-rendu, presque idyllique 
ne nous fait pas oublier les actes 
de vandalisme, d’incivilité de cette 
saison (plants arrachés retrouvés 
quelques mètres plus loin, plants plus 
importants coupés ras le sol, etc ...). 
C’est le travail de toute une équipe 
de bénévoles qui est détruit et qui les 
décourage. C’est aussi une dépense 
supplémentaire pour les remplacer.
Ces actes sont inacceptables et 
méprisables.

Après ce petit moment de « grogne » 
l’équipe et son président G.  Brevet 
se remettront au travail en 2025, 
avec nous le souhaitons moins de 
mépris pour leur bénévolat.
Bonne année 2025 fleurie, respec- 
tueuse de l’environnement et de 
nos  concitoyens.
Pour que nos villages restent 
toujours fleuris, venez rejoindre le 
comité (1   heure ou 2 par-ci, par-là, 
toutes les bonnes volontés seront 
les bienvenues).



6 | Hautecourt Romanèche 2024

VIE DE LA COMMUNE

Comme chacun sait, ces travaux consistent d’une part en 
l’aménagement par la commune de la place entre la mairie 
et la salle des fêtes et d’autre part en la viabilisation du 
terrain de la SEMCODA qui débouchera sur la construction 
de 14 logements.
Ils ont commencé au mois 
de septembre et devraient 
s’achever au premier trimestre 
2025.
L’appel d’offre commun entre 
la commune et la SEMCODA a 
retenu l’entreprise Socatra pour 
le gros œuvre (terrassements, 
réseaux, viabilisation) et 
l’entreprise Balland pour 
les espaces verts. Les deux 
chantiers se dérouleront en 
même temps.
L’aménagement permettra 
la création de 25 places de 
stationnement autour de la 
mairie (dont une place équipée 
d’une borne de recharge pour 
véhicule électrique) d’une place 
centrale, lieu de détente et de 
repos avec des bancs, des jeux 
pour enfants et un terrain de 
pétanque, et la création d’un 
cheminement piétonnier entre 
la mairie et la salle des fêtes. L’ensemble sera végétalisé avec des arbres et des espaces verts.
Pour la commune, le coût estimé de cette opération est de 310  000 €.
Les subventions attribuées par l’État, la Région, le Département et GBA devraient couvrir 80 % de cet investissement.

LES TRAVAUX D’AMÉNAGEMENT DU 
CŒUR DE VILLAGE À HAUTECOURT

Le point d’apport volontaire a changé de 
place. Les bennes sont à votre disposition 
sur la route de Cize à l’entrée de la station 
d’épuration

NOUVEAU LOTISSEMENT :  Terrains constructibles à proximité de la mairie. 
Contact SEMCODA : 06 61 80 33 19 

Nouvelle acquisition pour 
l’entretien des espaces verts
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AGENDAVIE DE LA COMMUNE

UNE ÉCOLE DE MUSIQUE OUVERTE À TOUS  
DANS LE BÂTIMENT DE L’ANCIENNE MAIRIE

Contacts : 04 74 47 97 41
Mail : maisondelamusiquevalliere@orange.fr
Permanences tous les lundis après-midis  
et tous les mercredis matins
Directrice pédagogique : Pauline Jonville

 
Présentation
L’école de musique « maison de la musique de la Vallière » 
est une association intercommunale, située dans le 
bâtiment de l’ancienne mairie, occupant sept salles 
mises à disposition par la municipalité, dont une plus 
vaste partagée avec l’harmonie de Ceyzeriat, association 
présidée par Anne-Lise Buathier.
Elle accueille à cette rentrée 150 élèves, dont 39 adultes.

Son fonctionnement
Elle accueille les enfants de 5 ans pour un cours d’éveil 
musical de 45 minutes hebdomadaires. À 6 ans, les 
enfants peuvent suivre un cours d’initiation musicale de 
45 minutes hebdomadaires et à partir de 7 ans, un cours 
de solfège collectif d’une heure est proposé, joint à un 
cours d’instrument individuel de 30 minutes, en violon 
ou en violon méthode Suzuki, en chant et technique 
vocale, en trompette, en saxophone, en flûte traversière, 
en guitare classique, électrique ou basse, en piano, en 
clarinette ou en batterie-percussions.
Les cours sont dispensés sur 32 semaines en suivant le 
calendrier scolaire.

Ses professeurs
L’enseignement est assuré par onze professeurs diplômés. 
Une secrétaire- comptable assure les permanences tous 
les lundis après-midis et mercredis matins.
Les cours se déroulent du lundi à 15h45 au samedi à 
11  heures.  

Sa gestion
Elle est assurée par des bénévoles et les 
parents sont sollicités pour tenir une buvette, 
préparer des crêpes ou des hot-dogs, disposer 
les chaises et les tables, ...

Ses productions en public 
L’école est tournée vers la pratique collective et 
sept ensembles collectifs fonctionnent de façon 
hebdomadaire.
Lors des auditions, accessibles à tous et gratuites, des 
groupes d’instrumentistes différents se produisent en 
public :
- La batucada de l’école a ouvert le défilé de la 

Grand’Margot le 13 octobre dernier, elle accompagnera 
le Carnaval des enfants le samedi 22 mars prochain.

- Audition de Noël le vendredi 6 décembre à la salle des 
fêtes de Saint Just à 19h.

- Concert acoustique à la Cave des Chartreux le samedi 5 
avril prochain.

Son financement 
L’école est aidée financièrement de façon importante 
par Grand Bourg Agglomération, par le Conseil 
Départemental, et par les communes de l’ancienne 
communauté de communes de la Vallière qui contribuent 
afin d’assurer une initiation musicale aux enfants des 
écoles primaires, grâce aux interventions d’enseignants 
titulaires d’un D.U.M.I.

Les 20 ans de l’école de musique
Le samedi 14 juin 2025, nous fêterons les 20 ans 
d’existence de l’école avec une déambulation proposée 
à nos élèves de trompette, trombone, saxophone, 
flûte traversière, percussions-batterie et clarinette 
et aux musiciens des harmonies de Villereversure 
et de Ceyzeriat. Si la trésorerie le permet, le groupe 
professionnel « les Charentaises de luxe », dont un des 
membres habite Montracol, nous propose des journées 
de travail avec eux. 
Les élèves de violon, de chant, de guitare, de piano et les 
élèves de formation musicale et des ateliers se produiront 
en des points fixes, non loin du Centre Festif.

Les élèves en concert avec 
le tribute Véronique Sanson 
au Centre Festif et leurs 
professeurs.



Nous voulons mettre à l’honneur Maxime Blanc, originaire de Hautecourt, né 
le 18 juillet 1996 à Viriat. Il a suivi sa scolarité à l’école primaire de notre village. 
Au  collège, il est devenu membre actif du conseil municipal des jeunes et n’a 
jamais manqué de participer à tous les projets. Il a également été licencié comme 
joueur de foot à l’ASHR. 
Maxime a appris la cuisine avec Alice sa grand-mère et Anne sa maman 
(habitantes de Challes) et il en est fier. Il est titulaire d’un BTS Génie Culinaire et 
art de la table. Il a mis son talent au service de restaurants prestigieux comme 
Cheval Blanc à Courchevel, La  Vague d’0r à Saint Tropez et Les Barmes des Ours 
à Val d’Isère. Il a gagné un premier concours pendant l’école : Trophée culinaire 
France Québec.
Lundi 25 mars 2024 au Domaine des Saveurs « Les Planons » à Saint-Cyr-sur-
Menthon, Maxime Blanc décroche le titre de champion du monde de poulet de 
Bresse à la crème. Maxime, jeune chef à Val d’Isère et Saint-Tropez, a remporté la 
deuxième édition du concours et a séduit le jury avec la recette de « un souvenir 
d’enfance » partagé avec sa grand-mère. 
Maxime a réalisé pendant les deux heures de concours un plat composé 
d’un suprême contisé à l’oignon, légèrement roussi, une cuisse cuite façon 

« boulangère» accompagnée d’un épinard farçi au foie et au sot-l’y-laisse, 
d’une sauce à la crème servie chaude dans une petite casserole, et 

d’un croûton. Il était accompagné d’un véritable fan club, on pouvait 
entendre  : «Allez Chapon !».

Aujourd’hui, Maxime parcourt le monde pour la mise en place de 
nouveaux restaurants Louis Vuitton en tant que Chef de projets 
culinaires et de concepts pour Arnaud Donckele.  
Nous tenons à le remercier pour les éléments qu’il nous a transmis 
pour l’article et cela a été un réel bonheur de partager ce moment 
avec lui. Nous lui souhaitons une grande réussite et encore de 
nombreux titres.

MAXIME 
BLANC 

Champion 
du monde  
de poulet  
de Bresse  
à la crème
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VIE DE LA COMMUNE

Février 2015

Février 2015



Hautecourt Romanèche 2024 |  9

CCAS
Le CCAS est à votre écoute, si vous 
le souhaitez vous pouvez vous 
rendre en mairie pour signaler toutes 
difficultés. Toutes les demandes restent 
confidentielles. Si vous avez besoin 
d’aide pour réaliser des démarches 
administratives vous pouvez vous rendre 
sur la maison France Service de Pont 
d’Ain situé au bureau de Poste, vous devez 
au préalable prendre un rendez-vous, ce 
service mis en place par l’état est gratuit.

EN FAIT, C’EST VILLETTE 
EN  FÊTE
Villette en Fête, toute jeune association, s’est appuyée 
dans sa conception sur une colonne vertébrale historique 
qui remonte à la première moitié des années 80. Il y avait 
à cette époque deux artisans dans le hameau de Villette : 
la Menuiserie-charpente de Monsieur Kolly et l’épicerie 
Buvette de Madame Caillet. Ces deux artisans s’étaient 
alors unis pour organiser à Villette - où il ne se passait 
jamais rien, car délaissé par les projets communaux -, un 
feu d’artifice tiré à la Treille de Romanèche, tout près de 
là, où trône la statue de la madone. Ce feu d’artifice était 
suivie d’un bal populaire sur la petite place de Villette.

C’est en parant de ces souvenirs et de toute la nostalgie 
qu’ils  véhiculent, que l’idée de fonder l’association « En 
fait, C’est Villette en Fête », quarante ans plus tard, est née.

En mémoire à cette période d’enfance, joyeuses et 
festives, Laurent Beaut et Martial Caillet se sont mis en 
tête de réanimer les lumières du hameau, de l’enluminer à 
nouveau,de lui redonner quelques-uns de ses éclats et de 
sa noblesse, afin  qu’il ne devienne pas seulement un village 
oublié et dortoir. Pour ce faire, d’un commun accord, ils ont 
décidé de réinvestir les lieux en organisant concerts et 
fêtes locales sur cette même petite place de Villette.

Si malheureusement,  cette année nous n’avons pas eu 
la chance, en raison d’une météo pluvieuse, de pouvoir 
maintenir les quatre dates que nous nous étions fixées, 
cela n’a pas empêché le succès d’être au rendez-vous, 
et nous réfléchissons à la manière dont nous pourrons 
assurer à l’avenir ces quatre belles soirées d’été.

Nous tenons vivement à remercier la municipalité de 
nous avoir prêté la salle de Romanèche et son préau afin 
de ne pas être contraint d’annuler la troisième soirée. Les 
visiteurs, heureux, furent nombreux au rendez-vous.

De même manière nous remercions les bénévoles et les 
artistes, éclairagistes et sonoristes qui nous ont fait 
confiance en contribuant à ce qu’En fait, Villette soit une 
Fête ... Réussie !!

Merci également aux commerçants présents qui redis- 
tribuent tout ou partie de leurs bénéfices à l’association, 
ainsi qu’aux divers intervenants sans qui rien ne serait 
possible.

Le bureau composé de Laurent Beaut Président, Magali 
Chagnard Trésorière et de Martial Caillet Secrétaire, 
tient à rendre hommage à son Vice-Président et ami 
disparu, André Manoa. Ce dernier s’était engagé à soutenir 
l’association. Il restera dans nos cœurs. 

VIE DE LA COMMUNE NOS ASSOCIATIONS

LE REPAS DES AÎNÉS 
s’est déroulé cette année le 7   décembre 2024, 
avec le restaurant le Pot de Gré à Montagnat.

Un moment convivial apprécié de tous !
Vivement l’année prochaine !

REMISE DES 
CALCULETTES

La commune de Hautecourt-Romanèche a pris 
l’habitude, depuis plusieurs années, de remettre 
aux élèves de CM2 qui vont entrer au collège en 
septembre une calculatrice, dans un modèle tel 
que préconisé par le ministère de l’Éducation 
nationale.
Ainsi, les élèves de l’école publique primaire 
étaient accueillis ce vendredi 28 juin devant la 
salle des fêtes par le maire et l’adjointe au maire, 
pour la remise des calculatrices et d’un roman à 
lire pendant l’été.
Un moment très convivial où nous avons pu 
échanger avec les enfants et leurs familles.  
Merci à eux.
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VIE DES ÉCOLES

À Hautecourt ce sont 84 élèves qui ont repris le chemin 
de l’école en cette rentrée 2024/2025.
Mme Lagrange, déchargée pour la direction le mardi 
a 13 CM1 et 8 CM2. Mme Ginet a en charge 10 CE1 et 
9  CE2, M.  Darmon, 11 CE1 et 11 CE2. Nous accueillons une 
nouvelle enseignante, Mme Fombonne qui a 12 CM1 et 
9  CM2. Mme  Bataille, qui travaille depuis de nombreuses 
années au sein de l’école, complète respectivement Mme 
Lagrange le mardi, M. Darmon le jeudi et Mme  Ginet le 
vendredi.
L’année 2023/2024 fut une année sportive avec comme 
fil rouge les Jeux Olympiques 2024, les valeurs du sport 
et la rencontre d’autres cultures.
L’année a débuté par le spectacle de l’école, le mardi 23 
janvier, réunissant les classes de CP au CM2 menées 
par l’intervenante de musique, Charlotte Pépin sur le 
thème des Jeux Olympiques à travers les 5 continents. 
Au début du printemps, la semaine des mathématiques, 
du 13 au 20 mars, évènement national, relayé par 
l’équipe de circonscription a été l’occasion de faire de 
nombreux défis autour du sport puisque le thème était  : 
« Mathématiques : l’important c’est de participer ! ». Le 
20 mars dans le cadre de la Fête du court-métrage les 
classes ont visionné une sélection sur le thème du sport 
et de l’entraide. Le Carnaval a eu lieu le 27 mars. Il faisait 
beau. Adultes comme enfants sont arrivés déguisés 
« de façon sportive » toute la journée. L’après-midi un 
petit goûter a été offert par la Coopérative Scolaire et 
une mini « boum » a été organisée. Le 7 avril, pour la 
semaine du sport à l’école nous avons organisé dans 
la cour de l’école une flashmob que les enfants avaient 
préparée sur le modèle donné par les conseillers 
pédagogiques du département. Le vendredi 12 avril, 
toutes les classes ont pu bénéficier d’une séance 
de cinéma pour « Le Dernier Jaguar ». Pour la 
commémoration du 8 mai 1945, 4 élèves ont chanté et lu 
un texte des anciens combattants devant le monument 
aux morts de Hautecourt. La Semaine du plaisir de lire, 
du 13 au 17 mai, a permis de consacrer 10 à 20 minutes 
dans toutes les classes à la lecture pour donner envie 
aux élèves de lire, découvrir les coulisses, les secrets 
des livres, écrire à des auteurs, des illustrateurs. Dans le 
cadre du projet USEP départemental « Les chemins de 
la mémoire », les classes de CM1 et CM2 se sont rendues 
à Echallon le 16 mai pour commémorer les 80 ans de la 
libération avec au programme de nombreux stands et 
une randonnée avec des rencontres chemin faisant. 
Le 22 mai, toutes les classes ont voté de façon très 
formelle pour le Prix des Incorruptibles après avoir lu les 
livres de la sélection durant de longs mois et noté leurs 
impressions. Le résultat des votes au niveau national 
a été révélé le 5 juin. Les infirmières scolaires, Mme 
Vourlat et Mme Brisset sont également intervenues à 
plusieurs reprises en mai et juin dans toutes les classes 
sur le thème du consentement, et en prolongement 
pour les CM2 sur le thème de la puberté et des règles. 

Dans la classe de Mme Ginet, les élèves ont également écrit 
une histoire à partir d’un album sans texte pendant toute la 
période 5. 
Le vendredi 28 juin, les CM2 ont visité le collège de Ceyzériat. 
Les  élèves, répartis en petits groupes ont pu suivre différents 
cours et manger au self avant de retourner à l’école pour 
l’après-midi. L’élevage de phasmes de la classe de CM2 a été 
prolifique : des œufs ont éclos tous les jours et ont permis de voir 
le développement des petits phasmes, les enfants volontaires 
ont pu repartir en fin d’année avec quelques spécimens. Dans 
les classes de  Mme Ginet, des coccinelles sont arrivées avec 
les beaux jours, ont éclos et se sont développées pour être 
ensuite relâchées sur les rosiers.
La fin de l’année a été marquée par la sortie à Lausanne, le 
mardi 11 juin pour toutes les classes pour découvrir le Musée 
Olympique et enrichir leur connaissances des Jeux. La dernière 
période a été également l’occasion de passer le Permis Internet 
en CM2 et le Permis Piéton en CE2. Le mardi 25 juin, les CM1 et 
les CM2 se sont rendus à une rencontre sportive USEP à Priay 
pour un tournoi de Tchoukball, un sport qu’ils ont étudié toute 
la période. Ils ont également été sensibilisés au don du sang 
grâce à l’intervention de l’association des donneurs de sang 
le jeudi 27 juin. Le 2 juillet a eu lieu le cross de l’école maintes 
fois reporté. Les enfants ont reçu un diplôme sur lequel ils ont 
noté le nombre de kilomètres effectués par leur classe et par 
l’école. Ils ont pu déguster un pain au chocolat revigorant offert 
par la COOP. La  dernière semaine d’école, le vendredi matin 
5   juillet, un tournoi de foot avec toutes les classes de l’école a 
été organisé par les enseignants.
Après un été reposant, le fil rouge de cette rentrée 2024 est la 
biodiversité. Le ton a été donné dès le mois de septembre avec 
la reprise de l’intervention musique pour toutes les classes 
avec notre intervenante de l’école de musique, Charlotte Pépin, 
autour de la protection de la nature, auquel les enfants ont tout 
de suite adhéré.
Le mois d’octobre a débuté par une randonnée à la réserve 
naturelle de la grotte d’Hautecourt et la station météorologique 
afin de fédérer tous les élèves, travailler le goût de l’effort et les 
sensibiliser à la protection de leur environnement.
Grâce à l’association Pupitres et Papilles qui nous a fourni tous 
les ingrédients, les classes se sont également lancées dans la 
préparation de recettes de soupes à l’occasion de la semaine 
du goût du 14 au 18 octobre que nous avons dégustées le 
vendredi après-midi avant les vacances.
L’année civile se terminera par le traditionnel goûter de Noël 
qui réunira toutes les classes pour un moment convivial.
Nous remercions particulièrement Marie Desbois de la 
bibliothèque de Cize pour la semaine du court-métrage, le 
cinéma rural itinérant, l’association de la cantine Pupitres et 
Papilles et l’association du Sou qui nous ont aidés à faire vivre 
nos projets tout au long de cette année.

Lauriane Lagrange, Directrice

HAUTECOURT :  
ÉCOLE DU VAL DE BUENC



VIE DES ÉCOLES

ÉCOLE DE BOHAS, UNE ÉCOLE SPORTIVE !
Depuis toujours, l’école propose aux élèves des activités 
sportives variées pour permettre à chacun de développer ses 
capacités motrices. Les activités physiques se font au quotidien 
en maternelle et deux à trois fois par semaine en classe de CP. 
Elles sont diverses et s’inscrivent dans une progression  : cycle 
de course longue, cycle d’orientation, cycle de gymnastique, 
cycle d’athlétisme ... Chaque classe de l’école est affiliée à l’USEP 
(Union Sportive de l’Enseignement du Premier degré) et investit 
le secteur USEP Vallée de l’Ain qui regroupe une dizaine d’écoles 
et une trentaine de classes allant de Bohas à Meximieux. Au-delà 
des rencontres sportives organisées entre classes d’un même 
cycle, ce sont des valeurs inhérentes à la laïcité, à la formation du 
citoyen ou au vivre ensemble qui sont mises chaque fois en avant.

En novembre 2023, les élèves de 
Bohas (MS-GS et CP) ont accueilli 
une classe de l’école de Poncin 
pour une rencontre « course 
longue » dans le pré en contrebas 
de l’école. Objectif pour les élèves : 
collecter le plus d’élastiques 
pour une équipe en effectuant le 
plus de tours de pré en un temps 
donné. À chaque tour réalisé, un 
élastique est gagné et à la fin, 
tous les élastiques gagnés par une 
équipe sont comptés pour savoir 
quelle équipe a fait le plus grand 
nombre de tours. 

En février 2024, ce sont trois 
matinées de jeux coopératifs qui 
ont été organisées pour les élèves de maternelle de ce secteur 
USEP à la salle des fêtes de Bohas. Tous les jeux proposés 
étaient des jeux où le collectif prime : élaborer par équipe des 
stratégies pour atteindre un but commun, reproduire ensemble 
une construction d’après un modèle ... Autant de jeux qui se font 
ensemble dans la joie et la bonne humeur !

La dernière rencontre en juin est une activité d’orientation au 
château des Échelles à Ambérieu-en-Bugey pour les maternelles 
et à l’île Chambod pour les élèves de CP. Le but de cette activité 
de repérage dans l’espace est de retrouver par deux, à l’aide de 
photographies des graphismes placés à l’endroit photographié.

Autre activité menée cette 
année au printemps et 
encadrée par un intervenant 
extérieur : un cycle de 8 
séances de tennis pour les 
élèves de CP pour découvrir 
un autre sport.

Il y a une activité sportive 
qui ne peut se faire dans les 
murs de l’école : la natation ! 
Le projet a été construit pour 
les élèves de GS. L’objectif 
premier  : permettre 
aux élèves de vivre une 
expérience positive de l’eau 
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en développant les premiers apprentissages 
du « savoir nager » qui sont  : entrer dans l’eau, 
se déplacer, s’immerger en sécurité. Ce projet 
soutenu par toutes les familles s’est réalisé dans 
un village vacances aux Moussières dans le Jura 
du 25 au 29 mars. Les séances de natation étaient 
dispensées deux fois par jour et ont permis 
à chacun d’apprivoiser avec succès le milieu 
aquatique. Projet ambitieux pour des élèves âgés 
de 5 à 6 ans, pour qui parfois, la séparation sur 
un temps aussi long avec leur famille était une 
première.
Au-delà des activités nautiques quotidiennes, 

ce fut pour ces élèves l’occasion de 
découvrir le milieu de la moyenne 
montagne (lecture de paysage, 
découverte de la faune et de la flore, 
activités artistiques de land’art). Un 
temps fort aussi pour concrétiser la 
notion de vivre ensemble et renforcer 
la cohésion de groupe.
Le sport et ses bienfaits, le sport et 
ses valeurs ont été largement mis à 
l’honneur lors des Jeux Olympiques 
dans notre pays. Les enseignants 
de l’école souhaitaient aussi faire 
partager la dimension suivante  : 
amener les élèves à porter un regard 
sur le handicap par le biais des sports 
paralympiques. Ainsi, une matinée a 
été consacrée au paralympisme avec 

des ateliers en situation comme lancer loin en 
étant assis sur une chaise ou se déplacer avec un 
foulard sur les yeux et en se laissant guider par un 
autre élève.
La pratique de ces activités aide ainsi chacun 
à grandir, à prendre conscience de son corps 
comme à développer l’image et l’estime de soi 
pour construire sa relation aux autres. Vaste 
programme que l’école de Bohas tente chaque 
année de renouveler.

Hervé Favre, Directeur de l’école
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NOS ASSOCIATIONS

PUPITRES ET PAPILLES

 

NOUS AVONS BESOIN DE VOUS !!!  

 

Nos engagements 

ASSOCIATION PUPITRES ET PAPILLES :  
 
L’association, composée de parents d’élèves bénévoles, représente les familles auprès de la cantine de l’école. Elle a 
pour but d’œuvrer pour le maintien d’une cuisine qualitative faite sur place à base de produits locaux mais aussi 
pour un accompagnement aux projets d’éducation à l’alimentation. Pour se faire, notre mission s’articule au travers 
de différentes actions :  
 

Commissions Menu : Concertation collégiale de l’élaboration des menus (le personnel de la cantine, les 
représentants du SIVOS et les membres de l’association)  
Soutien aux projets d’école liés à l’alimentation : Financement direct ou par le biais d’animations auprès des 
familles 
Recherche active de producteurs locaux : Soutien à l’approvisionnement des cantines  

Les opérations effectuées l’année dernière ont connu un franc succès et nous ont permis de récolter des fonds pour les écoles (financement 
d’ateliers cuisine en lien avec les projets d’école (“monde” en maternelle et “sport” en primaire), de fournir le goûter aux enfants lors de sorties, …) 

Avant Noël, des calendriers de l’avent garnis de chocolats artisanaux (Les Floriandises) et de tisanes et thés (Very Thés) ont été proposés à la vente aux 
parents et aux enfants.  

Pour les fêtes de fin d’année, une vente de chocolats et biscuits a été organisée auprès des familles avec la participation des Floriandises et du P’tit 
Atelier des Biscuits tous deux situés à Ramasse. Le but restait identique aux années précédentes et en corrélation avec l’une  de nos valeurs, proposer 
des produits favorisant l’économie locale et soutenir nos entrepreneurs. 
Comme chaque année, nous avons fourni, pour la semaine du goût et lors du repas de Noël, la décoration de la salle de la cantine afin de parfaire ces 
moments conviviaux et importants pour nos enfants. 
  
Au printemps, nous avons présenté une vente dédiée à la plantation avec un catalogue de plants de plantes aromatiques et de légumes à commander 
pour jardiner en famille en partenariat avec Le Jard’Ain situé à Hautecourt Romanèche.  
 

  

  

 

 

 

 

 

  

                      Les idées ne manquent pas à l’appel pour favoriser l’équilibre 
                             alimentaire et soutenir l’économie locale. Cependant, pour nous                              

                                                                      permettre de les concrétiser, nous avons besoin de bénévoles. 

Notre calendrier d’animations 2024/2025 pourrait par exemple, 
sous réserve de volontaires : 

→ Proposer la semaine du Goût avec la découverte ludique 
d’aliments divers et variés sur le thème des spécialités  

→ Être présents lors des marchés de Noël pour vendre des 
paniers garnis de produits locaux de nos partenaires. 

Si l’aventure vous tente, vous pouvez vous renseigner sur   
l’association sur les sites des communes de Hautecourt-
Romanèche et de Bohas-Meyriat-Rignat.  
Nous sommes des mamans disponibles et à votre écoute pour 
répondre à toutes vos questions.  

 
 
Venez rejoindre une association dynamique qui 
œuvre pour le bien manger de nos enfants !  

 N’hésitez pas à nous contacter par mail à l’adresse suivante :  
 pupitresetpapilles@gmail.com 
 

Marie Charnaux, Marion Chatard et Alexandra Juigné 

  

Sensibilisation 
à l'équilibre 
alimentaire 

 

Préservation de 
l'environnement 

 

Circuits 
courts et 

producteurs 
locaux     

Vente de calendrier de 
l’Avent 

Salade de fruits frais 
élaborée par les élèves 

de Mme Ginet 
(Hautecourt) 

Nous avons besoin de vous !
Les idées ne manquent pas à l’appel pour favoriser l’équilibre 
alimentaire et soutenir l’économie locale. Cependant, pour nous 
permettre de les concrétiser, nous avons besoin de bénévoles.
Notre calendrier d’animations 2024/2025 pourrait par exemple, 
sous réserve de volontaires :
- Proposer la semaine du Goût avec la découverte ludique 

d’aliments divers et variés sur le thème des spécialités
- Être présents lors des marchés de Noël pour vendre des paniers 

garnis de produits locaux de nos partenaires.
Si l’aventure vous tente, vous pouvez vous renseigner sur 
l’association sur les sites des communes de Hautecourt- 
Romanèche et de Bohas-Meyriat-Rignat.
Nous sommes des mamans disponibles et à votre écoute pour 
répondre à toutes vos questions.

Venez rejoindre une association dynamique qui 
œuvre pour le bien manger de nos enfants !
N’hésitez pas à nous contacter par mail à l’adresse 
suivante : pupitresetpapilles@gmail.com

Marie Charnaux, Marion Chatard  
et Alexandra Juigné

L’association, composée de parents d’élèves 
bénévoles, représente les familles auprès de 
la cantine de l’école. Elle a pour but d’œuvrer 

pour le maintien d’une cuisine qualitative faite 
sur place à base de produits locaux mais aussi 

pour un accompagnement aux projets d’éducation  
à l’alimentation. Pour ce faire, notre mission s’articule autour  
de différentes actions :
- Commissions Menu : Concertation collégiale de l’élaboration 

des menus (le personnel de la cantine, les représentants du 
SIVOS et les membres de l’association)

- Soutien aux projets d’école liés à l’alimentation : financement 
direct ou par le biais d’animations auprès des familles

- Recherche active de producteurs locaux : soutien à 
l’approvisionnement des cantines

Les opérations effectuées l’année dernière ont connu un franc 
succès et nous ont permis de récolter des fonds pour les écoles 
(financement d’ateliers cuisine en lien avec les projets d’école 
(“monde” en maternelle et “sport” en primaire), de fournir le 
goûter aux enfants lors de sorties, …)
Avant Noël, des calendriers de l’Avent garnis de chocolats 
artisanaux (Les Floriandises) et de tisanes et thés (Very Thés) ont 
été proposés à la vente aux parents et aux enfants.

NOS ENGAGEMENTS
- Circuits courts et producteurs locaux
- Sensibilisation à l’équilibre alimentaire
- Préservation de l’environnement
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Pour les fêtes de fin d’année, une vente de 
chocolats et biscuits a été organisée auprès des 
familles avec la participation des Floriandises 
et du P’tit Atelier des Biscuits tous deux situés 
à Ramasse. Comme chaque année et en accord 
avec nos valeurs, le but était de proposer des 
produits favorisant l’économie locale et soutenir 
nos entrepreneurs.
Nous avons aussi fourni, pour la semaine du 
goût et lors du repas de Noël, la décoration de la 
salle de la cantine afin de parfaire ces moments 
conviviaux et importants pour nos enfants.
Au printemps, nous avons présenté une vente 
dédiée à la plantation avec un catalogue de 
plants de plantes aromatiques et de légumes 
à commander pour jardiner en famille, en 
partenariat avec Le Jard’Ain situé à Hautecourt- 
Romanèche.

CLUB DES ANCIENS ET AMIS
C’est désormais dans les nouveaux locaux flambant neufs de la salle des associations que les membres du club 
se retrouvent tous les jeudis pour leurs parties de cartes. Cette année, le club compte 36 adhérents à jour de leur 
cotisation, soit un nombre stable.
Début mai, une vente de saucissons, fabrication maison, a permis d’améliorer les finances du club, et en juin, une 
quarantaine d’ invités ,membres du club ou non , se sont retrouvés sous le préau de l’ancienne école de Romanèche 
pour un repas grillades et autres spécialités apportées en abondance par certains participants.
Le 27 août, c’est un car complet, 51 places dont 33 pour Hautecourt-Romanèche qui prend la route pour Charlieu. 
Un voyage qui, cette année nous emmène au nord de la Loire, avec , pour commencer, la visite d’une fabrique de 
pralines avec un mode de fonctionnement très artisanal et une dégustation très appréciée. La suite proposait la 
visite, à Charlieu, d’une ancienne abbaye du XIe et XIIe siècle relativement bien conservée, intéressante mais un peu 
trop axée sur l’architecture et la sculpture.
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NOS ASSOCIATIONS

COMITÉ D'ANIMATION DE 
HAUTECOURT-ROMANÈCHE
Lors de l'assemblée générale du 15 janvier, on 
comptait une quinzaine de membres au comité 
d'animation.
Les manifestations de l'année 2024
• Les lots proposés lors du loto de la Saint-Valentin, 

le dimanche 11 février, ont attiré un public 
nombreux. 

• Les amateurs de lecture ont trouvé leur bonheur 
lors des deux trocs de livres, le printanier le 7 
avril et l'automnal le 24 novembre. Ce sont des 
rendez-vous de convivialité et d'échanges fort 
appréciés.

• L'incontournable fête de l'acacia du dimanche 
19 mai a de nouveau attiré de nombreuses 
personnes tentées par les effluves des poulets 
cuits à la broche et surtout par la saveur des 
beignets d'acacia. Les étals des exposants, que 
le comité remercie vivement, étaient là pour le 
plaisir des yeux.

• Le temps et une coupure d'électricité s'étant 
mis au diapason, le concert d'été du samedi 6 
juillet s'est déroulé pendant quelques heures à la 
lueur des bougies. Merci au groupe Sooty Mycan 
pour leur belle prestation dans des conditions 
difficiles; dommage que le public n'ait pas été 
plus présent.

• Troisième année pour la soirée fondue au comté, 
le samedi 26 octobre, animée par le groupe 
Sharewood et leur pétillante chanteuse.

Le comité remercie les bénévoles, la commune et 
toutes les autres associations qui ont veillé au bon 
déroulement de ces manifestations et lance un 
appel aux bonnes volontés pour 2025.

 

N
O

U
S A

VO
N

S B
ES

O
IN

 D
E VO

U
S !!!  

 

N
os engagem

ents 

ASSO
C

IATIO
N

 PU
PITRES ET PAPILLES :  

 L’association, com
posée de parents d’élèves bénévoles, représente les fam

illes auprès de la cantine de l’école. Elle a 
pour but d’œ

uvrer pour le m
aintien d’une cuisine qualitative faite sur place à base de produits locaux m

ais aussi 
pour un accom

pagnem
ent aux projets d’éducation à l’alim

entation. Pour se faire, notre m
ission s’articule au travers 

de différentes actions :  
 

C
om

m
issions M

enu : C
oncertation collégiale de l’élaboration des m

enus (le personnel de la cantine, les 
représentants du SIVO

S et les m
em

bres de l’association) 
Soutien aux projets d’école liés à l’alim

entation : Financem
ent direct ou par le biais d’anim

ations auprès des 
fam

illes 
Recherche active de producteurs locaux : Soutien à l’approvisionnem

ent des cantines 

Les opérations effectuées l’année dernière ont connu un franc succès et nous ont perm
is de récolter des fonds pour les écoles (financem

ent 
d’ateliers cuisine en lien avec les projets d’école (“m

onde” en m
aternelle et “sport” en prim

aire), de fournir le goûter aux enfants lors de sorties, …
) 

Avant N
oël, des calendriers de l’avent garnis de chocolats artisanaux (Les Floriandises) et de tisanes et thés (Very Thés) ont été proposés à la vente aux 

parents et aux enfants.  

Pour les fêtes de fin d’année, une vente de chocolats et biscuits a été organisée auprès des fam
illes avec la participation des Floriandises et du P’tit 

Atelier des Biscuits tous deux situés à Ram
asse. Le but restait identique aux années précédentes et en corrélation avec l’une de nos valeurs, proposer 

des produits favorisant l’économ
ie locale et soutenir nos entrepreneurs. 

C
om

m
e chaque année, nous avons fourni, pour la sem

aine du goût et lors du repas de N
oël, la décoration de la salle de la cantine afin de parfaire ces 

m
om

ents conviviaux et im
portants pour nos enfants. 

  Au printem
ps, nous avons présenté une vente dédiée à la plantation avec un catalogue de plants de plantes arom

atiques et de légum
es à com

m
ander 

pour jardiner en fam
ille en partenariat avec Le Jard’Ain situé à H

autecourt Rom
anèche. 

    
 

   

   
 

 
 

 
 

 
 

 
              

 Les idées ne m
anquent pas à l’appel pour favoriser l’équilibre 

 
 

 
 

 
 

                       
alim

entaire et soutenir l’économ
ie locale. C

ependant, pour nous                              
 

 
 

 
 

                                                                 perm
ettre de les concrétiser, nous avons besoin de bénévoles. 

N
otre calendrier d’anim

ations 2024/2025 pourrait par exem
ple, 

sous réserve de volontaires : 

→
 

Proposer la sem
aine du G

oût avec la découverte ludique 
d’alim

ents divers et variés sur le thèm
e des spécialités  

→
 

Être présents lors des m
archés de N

oël pour vendre des 
paniers garnis de produits locaux de nos partenaires. 

Si l’aventure vous tente, vous pouvez vous renseigner sur   
l’association sur les sites des com

m
unes de H

autecourt-
Rom

anèche et de Bohas-M
eyriat-Rignat.  

N
ous som

m
es des m

am
ans disponibles et à votre écoute pour 

répondre à toutes vos questions.  

 
 Venez rejoindre une association dynam

ique qui 
œ

uvre pour le bien m
anger de nos enfants !  

 
N

’hésitez pas à nous contacter par m
ail à l’adresse suivante :  

 pupitresetpapilles@
gm

ail.com
 

 
M

arie C
harnaux, M

arion C
hatard et Alexandra Juigné 

 
 

Sensibilisation 
à l'équilibre 
alim

entaire 
 

Préservation de 
l'environnem

ent 

 

C
ircuits 

courts et 
producteurs 

locaux  
   Vente de calendrier de 

l’Avent 

Salade de fruits frais 
élaborée par les élèves 

de M
m

e G
inet 

(H
autecourt) 

ASSOCIATION DOF N’CO
L’association Dofnco existe en 
Rhône-Alpes depuis 1996. Elle 
est présente sur la commune  
de Hautecourt-Romanèche depuis 
2013.
Le but de la Dofnco est l’accom- 
pagnement pédagogique vers 
les pratiques musicales et en 
particulier, le chant et les musiques 
amplifiées. Elle propose des 
stages, ateliers, cours individuels 
et collectifs ainsi que des 
interventions en local de répétition 

ou en milieu scolaire, hospitalier, etc.
Dans le cadre de sa mission, l’association diffuse des artistes 
et met a disposition des associations et des collectivités 
locales du matériel technique (son et lumière).
Sa présence sur la commune de Hautecourt-Romanèche 
(Villette) lui donne l'occasion de sensibiliser les habitants 
a l'univers artistique et musical : organisation d'ateliers 
d'écriture, cours de chant et de guitare, concerts, rencontres 
autour de l'écoute musicale, etc.
Président : Fred Garcia  Trésorier : Simon Page 
Secrétaire : Emmanuel Foyet
Contacts : Tél : 06 62 64 06 34
Mail : dofnco@orange.fr Site Internet : www.dofnco.fr
9 impasse des carriers - Villette 01250 Hautecourt-Romanèche

LES AMIS DU FOUR
Section de l’Espérance de Romanèche créée en 1997, dont le but premier 
fut la construction du four et du local attenant inauguré en 1999, puis 
son animation et celle du village et bien sûr, l’entretien du bâtiment et 
du matériel. Pour ce faire, nous organisons un repas en avril, une vente 
de galettes en juin et une vente de brioches en septembre.
Nous aidons aussi d’autres associations louant le four pour des 
opérations galettes. La location est aussi ouverte aux particuliers, 
sous conditions et avec encadrement en cas de chauffe du four.
C’est toujours avec plaisir que les Amis du four accueillent de nouveaux 
membres et vous recevront pour une visite autour d’un café, sur 
rendez-vous un samedi matin.
Contact: Nicolas Berry (président) Tél. 06 11 19 19 57  
@nicoberry@free.fr
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Le club des sports nautiques de l’Ain vous 
informe amicalement de la  réglementation 

en vigueur sur la rivière.
Rappel des vitesses réglementaires :
• Zone de l’ile Chambod, en face de la plage où 

circulent pédalos, canoës, planches à voiles, 
nageurs et de nombreux enfants 

Zone rigoureusement limitée à 5km/h.
• En dehors de cette zone et sur toute la zone en 

remontant l’Ain   : vitesse 10 km/h en permanence.
• Heures de pratique du ski nautique : 12 h - 14 h et 

17 h - 20 h, vitesse maximale autorisée 55km/h sur 
les zones A et B.

• En dehors de ces horaires, la vitesse est de 
10km/h.

• Lorsque vous tractez un skieur ou une bouée  :  
Interdiction de passer à moins de 50 mètres, des 
rives, des baigneurs, ainsi que des pêcheurs sur 
les rives ou sur des bateaux.

Afin que tous les usagers (riverains, pêcheurs, 
plaisanciers …) de notre belle rivière se côtoient 
en toute harmonie, nous  vous remercions de bien 
vouloir respecter ces limitations. 
• Naviguez avec prudence lorsque vous approchez 

de la faune, restez à distance afin de ne pas 
dégrader l’habitat des espèces fragiles.

• Pilotez de manière à réduire le sillage de votre 
bateau qui dégrade la flore et dérange la faune.

• Respectez la vitesse imposée pour éviter 
les remous trop importants aux abords des 
berges qui entraînent l’érosion de celles-ci et la 
destruction des niches écologiques. 

• En naviguant doucement vous atténuez le bruit 
de votre moteur, limitant ainsi les nuisances 
sonores :
• qui perturbent les autres navigateurs et 

usagers qui profitent de la rivière pour sa 
quiétude. 

• vous respectez la tranquillité de la faune 
sauvage dont la présence représente un des 
attraits majeurs de la rivière! 

Le Club des Sports Nautiques de l’Ain, CSNA en abrégé, a été 
fondé par Marcel Cuzin Consul du Pakistan à Lyon puis consul 
honoraire dans les années 1970, il y a 54 ans. Marcel Cuzin a 
habité Route du Lac à Merpuis.
Le siège de l’association a tout d’abord été côté Merpuis puis 
a été transféré à la mairie d’Hautecourt-Romanèche. Moins 
d’une dizaine de membres formaient initialement le club. 
Après quelques présidents, René Cordier en est resté le 
président pendant plus de 15 ans.
L’objectif des statuts est la pratique des sports nautiques 
sous toutes ses formes.
La partie initiale des pontons provient de la récupération 
des pontons de l’ancienne piscine située initialement vers 
la Guinguette. Depuis des longueurs de pontons ont été 
rajoutées aussi bien du côté Merpuis que du côté Chambod.
Également, des places de mouillage côté Merpuis et côté 
Chambod ont été créées.
Le club a actuellement plus de 115 membres répartis des 2 
côtés de la rivière d’Ain :
- Membres ayant un emplacement aux pontons ou sur un 

ancrage,
- Membres disposant de leur propre ponton le long de la 

rivière,
- Membres sympathisants, des personnes ayant eu un bateau 

et qui restent affiliées au Club.
Les tarifs du club sont adaptés à ces différentes catégories. 
Le club comporte environ 25% de membres pratiquant les 
sports nautiques : ski nautique, wake et bouée.
La majorité des membres pratiquent leur principal loisir 
qui est la pêche sur le plan d’eau. Les autres pratiquent la 
promenade en bateau. 
Nous demandons aux membres du CSNA le respect des règles 
de navigation, en particulier des vitesses et des horaires.
L’objectif est également de faire cohabiter harmonieusement 
toutes les personnes qui naviguent sur le plan d’eau d’Allement.
Nous éditons un flyer que nous remettons aux personnes qui 
naviguent expliquant non seulement les règles basiques mais 
également les règles de protection de la faune et la flore de 
notre belle rivière.

Pierre Pauget, Président CSNA

CSNA

CLUB DES SPORTS NAUTIQUES DE L’AIN
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L’assemblée générale s’est déroulée le 26 janvier 2024 où 21 membres se sont déplacés. Tous ont 
reconduit leur adhésion. Nous progressons toujours avec 58 adhérents. Parmi ces membres, 9 ont moins 
de 10 ans. Nous avons accueilli cette année 4 pilotes faisant de la vitesse, sur circuit ou en course de côte. 
Notre club est assez varié au vu de sa taille; nous avons des crossmen, des enduristes, des pilotes de 
vitesse.

Les couleurs du moto club se sont affichées dans différents championnats :  

MOTOCROSS HAUTECOURT ROMANECHE

En Motocross: Les petits : Eliott 7ans, en 50cc , 5ième de la ligue 
AURA et 5ième du master ligue AURA ; en 65cc, poussin : Nathan 
10ième, Maé 13ième de la ligue AURA .
en 125cc : Térence 52ième (n’a fait que la moitié du championnat 
suite à blessure en début d’année)
en 250cc ou 450cc, les vétérans : Argent : Mickaël, 53ième (fait 
seulement 1 course) Bronze :  Pierrick , 62ième (fait seulement 1 
course).
Participation à l’endurance moto au mondial du quad de Pont de 
Vaux, qui malgré un orage , a permis à Quentin de terminer 14ième 
et Valentin 22ième (sur 71 participants).

François au championnat de 
France de la Montagne (25ième en 
supersport) et en Championnat 
Suisse (9ième)  

Un grand bravo à eux ! Le sport moto est un sport exigeant (la blessure est toujours la crainte). 
L’investissement est quotidien. Les entrainements sont essentiels, en motocross en particulier ! Rien ne 
vaut les heures passer sur la moto. L’avantage de notre piste d’entrainement est qu’elle est praticable 
toute l’année (l’hiver surtout, ce qui n’est pas le cas de beaucoup de pistes).
Nous espérons l’année 2025 riche : la réussite pour nos pilotes sur les divers championnats et de belles 
journées de roulage dans la bonne humeur et la convivialité. 

Le terrain est ouvert à tous détenteurs de licence FFM ou d’un Pass Circuit (licence pour la journée à 
prendre sur le site de la fédération). les Week end, mercredi et jours fériés de 10h à 18h selon la météo 
et la disponibilité d’un membre responsable de l’ouverture.. L’info est relayée sur Facebook : motocross 
hautecourt romaneche . Le roulage est de 10€/j aux extérieurs du club. L’adhésion annuelle au 
motoclub est de 50€ pour les 15ans et plus, 25€ en dessous à tout détenteur d’une motocross. 10€ pour 
les membres n’utilisant pas la piste de cross. Contact Brunet Yannick : 07 81 14 36 37. 
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MOTOCROSS HAUTECOURT-ROMANÈCHE 
L’assemblée générale s’est déroulée le 26 janvier 2024 où 21 membres se sont déplacés. Tous ont 
reconduit leur adhésion. Nous progressons toujours avec 58 adhérents. Parmi ces membres, 9 ont moins 
de 10 ans. Nous avons accueilli cette année 4 pilotes faisant de la vitesse, sur circuit ou en course de côte. 
Notre club est assez varié au vu de sa taille; nous avons des crossmen, des enduristes, des pilotes de 
vitesse.

Les couleurs du moto club se sont affichées dans différents championnats :  

MOTOCROSS HAUTECOURT ROMANECHE

En Motocross: Les petits : Eliott 7ans, en 50cc , 5ième de la ligue 
AURA et 5ième du master ligue AURA ; en 65cc, poussin : Nathan 
10ième, Maé 13ième de la ligue AURA .
en 125cc : Térence 52ième (n’a fait que la moitié du championnat 
suite à blessure en début d’année)
en 250cc ou 450cc, les vétérans : Argent : Mickaël, 53ième (fait 
seulement 1 course) Bronze :  Pierrick , 62ième (fait seulement 1 
course).
Participation à l’endurance moto au mondial du quad de Pont de 
Vaux, qui malgré un orage , a permis à Quentin de terminer 14ième 
et Valentin 22ième (sur 71 participants).

François au championnat de 
France de la Montagne (25ième en 
supersport) et en Championnat 
Suisse (9ième)  

Un grand bravo à eux ! Le sport moto est un sport exigeant (la blessure est toujours la crainte). 
L’investissement est quotidien. Les entrainements sont essentiels, en motocross en particulier ! Rien ne 
vaut les heures passer sur la moto. L’avantage de notre piste d’entrainement est qu’elle est praticable 
toute l’année (l’hiver surtout, ce qui n’est pas le cas de beaucoup de pistes).
Nous espérons l’année 2025 riche : la réussite pour nos pilotes sur les divers championnats et de belles 
journées de roulage dans la bonne humeur et la convivialité. 

Le terrain est ouvert à tous détenteurs de licence FFM ou d’un Pass Circuit (licence pour la journée à 
prendre sur le site de la fédération). les Week end, mercredi et jours fériés de 10h à 18h selon la météo 
et la disponibilité d’un membre responsable de l’ouverture.. L’info est relayée sur Facebook : motocross 
hautecourt romaneche . Le roulage est de 10€/j aux extérieurs du club. L’adhésion annuelle au 
motoclub est de 50€ pour les 15ans et plus, 25€ en dessous à tout détenteur d’une motocross. 10€ pour 
les membres n’utilisant pas la piste de cross. Contact Brunet Yannick : 07 81 14 36 37. 

L’assemblée générale s’est déroulée le 26 janvier 2024 où 21 membres 
se sont déplacés. Tous ont reconduit leur adhésion. Nous progressons 
toujours avec 58 adhérents. Parmi ces membres, 9 ont moins de 10 ans. 
Nous avons accueilli cette année 4 pilotes faisant de la vitesse, sur circuit 
ou en course de côte.
Notre club est assez varié au vu de sa taille; nous avons des crossmen, des 
enduristes, des pilotes de vitesse. 
Les couleurs du moto-club se sont affichées dans différents 
championnats  :

François au championnat de 
France de la Montagne (25e en 
supersport) et en Championnat 
Suisse (9e)
En motocross
Les petits : Eliott 7 ans, en 
50cc, 5e de la ligue AURA  
et 5e du master ligue AURA ; 
en 65cc, poussin : Nathan 10e, 
Maé 13e de la ligue AURA .

En 125cc : Térence 52e (n’a fait que la moitié du championnat suite à  
une blessure en début d’année).
En 250cc ou 450cc, les vétérans : Argent : Mickaël, 53e (fait seulement une 
course) Bronze : Pierrick, 62e (fait seulement une course).
Participation à l’endurance moto au mondial du quad de Pont de Vaux, 
qui malgré un orage, a permis à Quentin de terminer 14e et Valentin 22e  
(sur 71 participants).
Un grand bravo à eux ! 
Le sport moto est un sport exigeant (la blessure est toujours la crainte). 
L’investissement est quotidien. Les entraînements sont essentiels, en 
motocross en particulier ! Rien ne vaut les heures passées sur la moto. 
L’avantage de notre piste d’entraînement est qu’elle est praticable toute 
l’année (l’hiver surtout, ce qui n’est pas le cas de beaucoup de pistes).

L’assemblée générale s’est déroulée le 26 janvier 2024 où 21 membres se sont déplacés. Tous ont 
reconduit leur adhésion. Nous progressons toujours avec 58 adhérents. Parmi ces membres, 9 ont moins 
de 10 ans. Nous avons accueilli cette année 4 pilotes faisant de la vitesse, sur circuit ou en course de côte. 
Notre club est assez varié au vu de sa taille; nous avons des crossmen, des enduristes, des pilotes de 
vitesse.

Les couleurs du moto club se sont affichées dans différents championnats :  

MOTOCROSS HAUTECOURT ROMANECHE

En Motocross: Les petits : Eliott 7ans, en 50cc , 5ième de la ligue 
AURA et 5ième du master ligue AURA ; en 65cc, poussin : Nathan 
10ième, Maé 13ième de la ligue AURA .
en 125cc : Térence 52ième (n’a fait que la moitié du championnat 
suite à blessure en début d’année)
en 250cc ou 450cc, les vétérans : Argent : Mickaël, 53ième (fait 
seulement 1 course) Bronze :  Pierrick , 62ième (fait seulement 1 
course).
Participation à l’endurance moto au mondial du quad de Pont de 
Vaux, qui malgré un orage , a permis à Quentin de terminer 14ième 
et Valentin 22ième (sur 71 participants).

François au championnat de 
France de la Montagne (25ième en 
supersport) et en Championnat 
Suisse (9ième)  

Un grand bravo à eux ! Le sport moto est un sport exigeant (la blessure est toujours la crainte). 
L’investissement est quotidien. Les entrainements sont essentiels, en motocross en particulier ! Rien ne 
vaut les heures passer sur la moto. L’avantage de notre piste d’entrainement est qu’elle est praticable 
toute l’année (l’hiver surtout, ce qui n’est pas le cas de beaucoup de pistes).
Nous espérons l’année 2025 riche : la réussite pour nos pilotes sur les divers championnats et de belles 
journées de roulage dans la bonne humeur et la convivialité. 

Le terrain est ouvert à tous détenteurs de licence FFM ou d’un Pass Circuit (licence pour la journée à 
prendre sur le site de la fédération). les Week end, mercredi et jours fériés de 10h à 18h selon la météo 
et la disponibilité d’un membre responsable de l’ouverture.. L’info est relayée sur Facebook : motocross 
hautecourt romaneche . Le roulage est de 10€/j aux extérieurs du club. L’adhésion annuelle au 
motoclub est de 50€ pour les 15ans et plus, 25€ en dessous à tout détenteur d’une motocross. 10€ pour 
les membres n’utilisant pas la piste de cross. Contact Brunet Yannick : 07 81 14 36 37. 

Nous espérons une année 2025 riche : la 
réussite pour nos pilotes sur les divers 
championnats et de belles journées 
de roulage dans la bonne humeur et la 
convivialité.
Le terrain est ouvert à tous détenteurs de 
licence FFM ou d’un Pass Circuit (licence 
pour la journée à prendre sur le site de la 
fédération), les week-end, mercredi et 
jours fériés de 10 h à 18 h selon la météo et 
la disponibilité d’un membre responsable 
de l’ouverture. L’info est relayée sur 
Facebook : motocross Hautecourt-Ro-
maneche. Le roulage est de 10€/j aux 
extérieurs du club. L’adhésion annuelle 
au motoclub est de 50€ pour les 15 ans 
et plus, 25€ en dessous à tout détenteur 
d’une motocross. 10€ pour les membres 
n’utilisant pas la piste de cross. 

Contact Brunet Yannick : 07 81 14 36 37.

BALADE CRÉATIVE ET SENSORIELLE
Samedi 5 octobre, à la demande des communes de Hautecourt, 
Ramasse, Cize Villereversure et de grand-Corent « Les Echappées 
vertes » ont organisé leur première balade créative et sensorielle 
réunissant petits et grands sur un parcours de près de 7 kms ponctué 
d’activités nature. Accompagnés de Sylvie Robin infirmière Asalée 
qui a mesuré nos constantes en cours de parcours pour démontrer 
les bienfaits de la marche sur la santé.
Se connecter à la nature, souffler, permettre l’activité physique 
en respectant chacun ses limites, passer un bon moment tous 
ensemble, tous différents, coopérer et réunir, c’était nos objectifs. 
Nous faire connaître aussi. L’objectif premier de notre association
étant d’accompagner les aidants et leur proche atteint d’une 
maladie neuro-évolutive (Alzheimer et maladies apparentées) par 
la marche et les activités dans la nature, au début des symptômes.
Nous avons utilisé pour les activités uniquement des matériaux 
naturels, biodégradables, ramassés ou récupérés, visant 
à montrer qu’avec peu on peut faire beaucoup, s’amuser et 
sensibiliser, sans impacter notre planète.
Les retours sont touchants et très motivants : « Je ne pensais 
pas pouvoir marcher 6 kms, je n’ai pas vu le temps passer» 

«Que de surprises sur ce parcours, je ne 
m’attendais pas à ça» « ça fait du bien ! »
Alors Merci à vous toutes et tous, petit.
es et grand.es marcheur.ses nous avons 
pris beaucoup de plaisir à être parmi vous 
pour cette balade ouverte à tous, pour 
cette semaine bleue, cet Octobre Rose... 
Merci aux interCCAS de Hautecourt, Cize, 
Ramasse, Villereversure et de Grand-Corent pour 
leur confiance. Et merci à nos belles forêts…

Sophie Keriguy et David Verger

Les Echappées Vertes
les.echappees.vertes.01@gmail.com
Tel : 06 15 07 96 16 ou 06 83 27 32 98
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ASHR FOOT : LE TERRAIN A FAIT PEAU NEUVE CET ÉTÉ
Après un désherbage sélectif, le mercredi 12 juin, 
l'entreprise Bereziat Rochet qui entretient le terrain 
depuis plus de 25 ans, a effectué un décompactage et 
sablage du terrain.
Cette opération consiste, à l'aide d'un rouleau équipé de 
broches diamètre 24mm, à perforer l'aire de jeu entre 20 
et 25 cm de profondeur et entre 110 à 130 trous au m², tout 
en les remplissant de 90 tonnes de sable roulé lavé de 
granulométrie 0/4.
Ces travaux devenaient vraiment indispensables car ces 
derniers mois, l'eau restait en surface lorsqu'il pleuvait, 
rendant le terrain régulièrement impraticable.
Nous tenons à remercier la municipalité de Hautecourt, 
qui a pris en charge la quasi-totalité de l'opération (environ 
5 000€).
Nous remercions également notre ami Johan Paris 
(Entreprise Paris à Bohas) qui a généreusement pris en 
charge la livraison des 3 semis de sable, qui auraient 
dû être à la charge du club. Le second chantier de 
l'inter-saison a débuté le mercredi 26 juin avec la livraison 
de terre généreusement offerte par le Garage AMVS 
Augez qui a permis d’agrandir la butte nord du stade afin 
d'améliorer le confort des spectateurs.
Un grand merci également à notre ami et sponsor Jérôme 
St André (OLM Bâtiment) qui a pris en 
charge la livraison et le terrassement 
de la butte suivi de la pose d’un escalier 
fabrication OLM Bâtiment bien-sûr !!
Pour finir, un gravier concassé a été 
posé et compacté début septembre 
pour recouvrir la butte et délimiter un 
chemin piéton.
La mise en place d'une nouvelle toile 
de paillage a été effectuée lors de la 
journée travaux le samedi 6 juillet et 
terminée après la pose de l’escalier.
S'en est suivie, la 3e phase du chantier 
qui a vu la modification de l'implantation 
de la main-courante et des bancs 

de remplaçants/délégués. Cette phase va permettre 
l'homologation définitive des infrastructures, obligatoire 
pour évoluer en D2 ou au niveau supérieur ... Nous avons 
également posé un revêtement synthétique devant les 
bancs de touches afin de ne plus « capouiller dans la 
boue » en période hivernale !!
La commission terrain du district devrait effectuer le 
contrôle en début d’année.
La pose de 72 mètres de panneaux grillagés, commandés 
fin septembre, a permis de sécuriser définitivement 
l’accès terrain et permet désormais d’empêcher les ballons 
de descendre sur la plateforme du bas et les spectateurs 
indélicats de pénétrer sans cesse sur la pelouse lors des 
rencontres!
Tous ces travaux auront un impact sur le budget de notre 
association en fin de saison avec un prévisionnel de 
presque 7 500 € au total ... Mais ils étaient primordiaux 
pour le confort et la sécurité de tous nos adhérents et des 
spectateurs très nombreux chaque week-end au stade 
Louis Maillet !!
Prochainement, nous souhaiterions effectuer un 
garnissage de rampants afin de stabiliser la pente et de 
s'harmoniser avec les autres coté Est et Sud.
En tant que président du club, je tiens à remercier tous 

nos partenaires qui ont œuvré pour cette 
réalisation  : La mairie de Hautecourt, 
Entreprise Gilles Rochet, Transport Paris, 
Amvs Garage Augez, OLM Bâtiment ... 
mais également tous les bénévoles et 
adhérents qui ont travaillé dur lors des 
multiples journées travaux cet été !!!

L’association sportive Hautecourt- 
Romanèche en chiffres :

- Créée en 1976
- 230 licenciés
- 23 éducateurs / 35 bénévoles /  

         0 salarié
- 15 équipes + 2 Sections loisirs  

         masculin et féminin
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AMICALES RÉUNIES DES DONNEURS DE SANG BÉNÉVOLES DE 
LA VALLÉE DU SURAN
En septembre 2025, cela fera 15 ans. Laissez nous vous 
raconter notre histoire...
Il était une fois  des amicales qui, seules dans leur village, 
s’essoufflaient...et qui malgré tous leurs efforts, petit à petit, 
voyaient leur nombre de donneurs diminuer. Fort de l’adage, 
l’Union fait la force, elles ont eu la bonne idée et la bonne 
réaction : fusionner. Ainsi sont nées les Amicales Réunies des 
Donneurs de Sang Bénévoles de la Vallée du Suran, 
Et c’est reparti, grâce à vous, tout d’abord, vous les donneurs 
(nouveaux ou anciens) qui répondez présents et permettez à 
chaque don de sauver des vies.
Et puis, un peu, aussi, grâce à nous, les bénévoles qui recevons 
les collectes en les améliorant, (soupe, taboulé, tarte aux 
pommes ...), qui allons dans les classes expliquer l’importance 
du don du sang, qui organisons une randonnée (cette année, 
93 participants à Hautecourt) pour nous faire connaître ...
Bien sûr, nous ne sommes pas assez nombreux, mais nous 
sommes tous animés par le même objectif  : donner et 
convaincre de donner.

Cette année, grâce aux collectes, nous avons pu 
donner de nombreuses poches de sang à l’EFS  : 55 
à Simandre, 41 à Hautecourt, 57 à Villereversure et il 
reste encore Chavannes à venir et nous avons eu la 
joie de recevoir 12 nouveaux donneurs. 
Vous donnez déjà, mille fois merci et surtout continuer 
et si vous le pouvez, ramenez un ami ...
Vous ne donnez pas encore... On vous attend, ce 
sera pour vous un bel acte de Vie (car le sang, c’est 
la vie) et aussi l’occasion de rencontrer une équipe 
sympathique (nous !)
Chaque année, nous organisons 4 collectes dans la 
vallée alors retrouvez-nous les jeudis de 15h30 à 19:00
- 9 janvier à Simandre sur Suran
- 24 avril à Hautecourt-Romanèche
- 17 juillet à Villereversure
- 30 octobre à Nivigne (Chavannes sur Suran)
Autres dates à retenir : 
- Randonnée à Chavannes le dimanche 14 septembre 

le matin,
- notre assemblée générale  : le vendredi 7 février à 

Simandre sur Suran
- et pour la première fois, nous avons l’honneur de 

recevoir l’Union Départementale à Villereversure, 
pour leur assemblée générale le 15 mars 2025.

Besoin d’un renseignement, envie de nous rejoindre, 
pas de soucis, contactez-nous par mail. 
Voici la composition du bureau :

Présidente Françoise Millet  francepaul@orange.fr
 Secrétaire Laurence Pechoux 
Trésorière Chantal Bolomier

NOS ASSOCIATIONS

 COMITÉ DE JUMELAGE
Cette année encore, nous avons eu la plaisir d’accueillir nos amis de Pfiffelbach-Wersdorf à Hautecourt Romanèche. 
Les nouveaux adhérents ont pu découvrir notre région de France, notre village et sa gastronomie, car c’est l’occasion 
pour nous de promouvoir et partager notre culture et de cultiver notre amitié.

Au programme de cette nouvelle année : cours d’allemand (gratuits), moments conviviaux,  
voyage à Strasbourg, échanges avec nos amis ... N’hésitez donc pas à nous rejoindre !!
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ROWING CLUB DE LA VALLEE DE L’AIN
Le Rowing Club de la Vallée de l’Ain (RCVA) 
propose la pratique de l’aviron sur la rivière d’Ain 
dans un cadre exceptionnel de l’île Chambod et 
des Gorges de l’Ain.
L’aviron est un sport complet sans choc pour les 
articulations.
Il est possible de le découvrir à n’importe quel 
âge à partir d’environ 10  ans.
L’aviron donne lieu à différentes pratiques en 
fonction de ses aspirations, l’aviron peut se 
pratiquer de différents façons :
• en loisir : juste pour le plaisir
• en randonnée : avec des sorties longues à la 

demi-journée voire plus.
• en compétition : avec la participation à des 

régates locales et/ou nationales.
• en indoor/salle : quand les conditions 

extérieures ne permettent pas de naviguer ou 
pour ceux qui souhaitent pratiquer une activité 
physique en toute sécurité sans être sur l’eau

Des séances sont proposées le mercredi 
après-midi, samedi matin et dimanche matin.

L’aviron est à la fois un sport individuel, 
qui demande une rigueur technique 
personnelle, mais c’est également un 
sport d’équipe avec la possibilité de 
ramer à deux, quatre ou huit.
Si l’aventure vous tente, n’hésitez pas à 
nous contacter.
- par mail : chambod@rcva.club
- par notre site Internet www.rcva .club
- par Facebook « RCVA Chambod»
- par Instagram « rcva_aviron »

AGEK
La 34e édition des Rencontres d’Octobre 
« Jacques Choppy », organisée par l’Association 
de Gestion des Espaces Karstiques (AGEK) 
en collaboration avec l’APEKAL, le Comité 
Départemental de Spéléologie et la Fédération 
Française de Spéléologie (FFS), s’est tenue du 11 
au 14 octobre 2024 à Hautecourt-Romanèche. 
Cet événement qui a rassemblé plus de 50 
participants passionnés par la spéléologie et la 
karstologie a été précédé par une conférence de 
Marc Cartonnet de l’Association Préhistorique 
entre Saône et Rhône qui a rassemblé plus de 90 
participants à la salle des fêtes de Hautecourt.

Les rencontres se sont inscrites dans la tradition fondée en 1991 par 
Jacques Choppy, célébrant chaque année les avancées dans l’étude 
des cavités et de l’héritage karstique.
Les communications se sont déroulées du vendredi au dimanche 
matin, abordant divers sujets liés à la spéléologie, notamment la 
préhistoire, la protection des cavités, et les nouvelles technologies 
dans l’exploration karstique.
Cette édition des Rencontres d’octobre a su rassembler les 
passionnés autour d’une riche diversité de sujets et d’activités. 
La convivialité et la qualité des échanges renforcent l’héritage de 
Jacques Choppy, dans un esprit de partage et d’engagement pour la 
préservation des trésors souterrains.
Le week-end a été particulièrement apprécié pour son organisation 
conviviale et la richesse des échanges.
Les rencontres d’octobre 2025 se tiendront à Nevers.
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C’est dans le cadre des 34e rencontres 
d’octobre « Jacques Choppy » organisées 
par l’Association pour la Gestion des 
Espaces Karstiques (AGEK en collaboration 
avec le CDS 01 et la Fédération Française 
de Spéléologie, que l’Association Préhis- 
torique entre Saône et Rhône (APSR) a 
présenté une conférence le vendredi 11 
octobre à 20 h dans la salle polyvalente 
d’Hautecourt. Le thème s’articulait autour 
d’une synthèse sur les nombreuses 
occupations préhistoriques de la vallée 
du Suran, avec pour titre « La vallée du 
Suran terre d’accueil pour les hommes 
préhistoriques ».
Même si le titre peut surprendre, l’un des 
objectifs principaux était de démontrer 
l’importance de ce couloir géographique 
qu’est la vallée du Suran, aux époques 
préhistoriques. Elle se trouve limitée à 
l’est par les gorges de l’Ain et à l’ouest par 
la chaine du Revermont et la plaine de 
Bresse, pour terminer sa course dans la 
rivière d’Ain au niveau de Varambon.
Mais avant de poursuivre, voici un bref 
rappel chronologique  : La préhistoire se 
segmente en 4 grandes périodes de durées 
très inégales  : pour la première, la plus 
longue, le Paléolithique (pierre ancienne) de 
- 2 500 000 ans jusqu’à - 10 000 ans, suivie 
du Mésolithique (séquence intermédiaire) 
de - 9 000 à - 5 500, du Néolithique (Age de 
la pierre polie) de - 5 500 à - 2 200 et enfin 
de l’Âge des Métaux (Âge du Bronze et du Fer) de - 2200 à 
- 52 avant J.C.
Une des particularités majeures de cette vallée est qu’elle a 
été épargnée par la dernière grande glaciation « Le Würm » 
avec son optimum de froid vers - 25 000 ans. Cette 
spécificité climatique a permis le maintien d’une large 
zone de terre libre totalement désenglacée. L’absence du 
glacier et des conséquences liées à l’érosion a épargné 
les vestiges archéologiques anciens abandonnés par 
l’homme de Neandertal entre - 115 000 et - 40 000 ans, 
période située avant la glaciation du « Riss ».
On recense de nombreuses occupations du paléolithique 
moyen depuis la Baume de Gigny (site majeur avec de très 
nombreuses occupations Moustériennes) au nord de la 
vallée, jusque sur le plateau de Thol situé au-dessus de la 
ville de Pont d’Ain.
Pour notre département, l’un des plus vieux outils 
préhistoriques fut découvert sur la commune d’Haute- 
court à la fin du XIXe siècle par un cantonnier qui nettoyait 
les accotements de la route départementale au niveau du 
col de Roche. Cette très belle pièce a malheureusement 
disparu. Seul subsiste un dessin de ce gros biface d’épo- 
que Acheuléenne, façonné par l’homme de Neandertal.
Après la disparition de ce dernier qui se situe aux 
environs de - 40 000 ans, le territoire est occupé par 
Homo Sapiens c’est-à-dire l’homme moderne actuel.  

C’est encore dans la vallée du Suran, 
mais cette fois-ci plus au sud, que 
nous découvrons pour la première fois 
son passage dans notre département. 
C’est dans l’abri de la Croze sur la 
commune de Saint Martin du Mont que 
les archéologues ont retrouvé à la fin du 
XIXe siècle des traces de leurs séjours, 
datés aux environs de - 14 500 ans qui 
correspond à un Magdalénien moyen. Un 
peu plus à l’est en bordure de la rivière 
d’Ain, l’abri de la Colombière, témoigne 
également de plusieurs occupations de 
cette même période. Avec, comme à la 
Croze, la découverte d’un art mobilier 
exceptionnel sur plaquettes calcaires 
pour la Croze, représentant des têtes 
d’oiseaux, un cygne pour l’une et un 
rapace pour l’autre. Et plusieurs galets 
gravés pour la Colombière avec un 
corpus faunique unique, représentant 
du mammouth, du rhinocéros laineux, de 
l’ours, du renne, du cheval, du bouquetin ... 
et une représentation humaine de profil 
ce qui est très rare dans l’art pariétal du 
Paléolithique.
Les derniers chasseurs cueilleurs du 
Mésolithique sont toujours présents et 
colonisent de nombreux espaces, abris 
sous roche ou sites de plein air. On les 
retrouve à l’abri du Roseau, au pied de 
la roche Morand, sur le plateau de Thol 
notamment.

Avec la grande révolution du Néolithique et le 
développement de l’agriculture et du pastoralisme, les 
populations vont se sédentariser progressivement et 
construire des villages. Les habitats de plein air sont 
difficiles à localiser. Les découvertes sont sporadiques 
mais cependant bien présentes, avec des haches polies 
dont une très belle trouvée à Villette par Roger Gachy, 
des stations nombreuses sur le plateau de Thol et au 
niveau de la roche Moranda. Néanmoins il faut faire une 
place exceptionnelle au seul mégalithe connu dans le 
département, le menhir de Simandre qui semble avoir été 
érigé vers - 4 500 ans.
La période de l’Âge des métaux est également présente, 
mais comme pour le Néolithique, les habitats de plein 
air sont toujours difficiles à localiser. Certaines petites 
cavités dans les carrières de Villereversure Ramasse ont 
été utilisées comme nécropoles, mais malheureusement 
en partie détruites par l’exploitation de la carrière. 
Profitant de l’occasion qui m’est donnée, si vous trouvez 
lors de vos promenades, de travaux agricoles ou autres 
occasions des objets qui vous semblent insolites, n’hésitez 
pas à les conserver en mémorisant leurs emplacements 
et surtout à nous les soumettre pour expertises.
Marc Cartonnet, 198 montée de Millieu 01680 Lhuis 
Tél. 04 74 39 83 25 ou auprès des membres de l’AGEK

 Marc Cartonnet

Galet gravé, la Colombière

Biface Hautecourt

Tête d’oiseau, abri de la Croze
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BIBLIOTHÈQUE DE CIZE
La bibliothèque est ouverte principalement 
aux villageois de Cize, Bolozon, Grand-Corent 
et Hautecourt-Romanèche.
L’équipe d’une dizaine de bénévoles vous accueille 
tous les mardis de 16h à 18h30 et tous les jeudis de 
19h à 20h30 sauf les jours fériés et 1 mois dans l’été. 
Adhésion gratuite.
Ça y est ! Nous avons fini l’informatisation de notre 
fonds propre de livres et du listing des adhérentes 
et adhérents. Après une dernière formation sur la 
création du site internet de la bibliothèque, nous serons 
opérationnels à 100% !
La bibliothèque propose une offre d’animations que 
nous vous présentons ci-dessous :
• Prêts de livres, documentaires et BD : l'animation 

de la bibliothèque a toujours pour but de permettre 
à toutes et tous  un accès facile à la lecture, le prêt 
de livres, de documentaires ou de BD restant son 
activité principale. Avec les 2 000 ouvrages de notre 
fonds propre et l’emprunt de plus de 1 000 livres par 
an à la BDP de l’Ain (bibliothèque départementale), 
c’est un choix déjà important qui vous est offert.

• Animations petits : toutes les 3 semaines, le jeudi 
matin, nous proposons à destination des bébés 
et  jeunes enfants, accompagnés par leurs parents 
ou leur  assistante maternelle,  une animation avec 
des lectures de raconte tapis, kamishibais et livres. 
Nous participons aussi au dispositif 1ères Pages 
organisé par la DLP et le département, en offrant 
une animation et un livre aux enfants de moins de 3 
ans. Ce dispositif permet de promouvoir la lecture 
d’histoire aux tout-petits.

• Fin août 2024 : participation de la bibliothèque  à 
la voie des colporteurs : sur un après-midi, plus de 
30 personnes sont venues nous écouter conter des 
raconte tapis et des kamishibais sur la nature.

• Soirée jeux de société : avec 
l’association « l’armoire à Jeux »  
nous proposons des soirées jeux,  
ouvertes à toutes et tous et pour  

tout âge. Prochaine soirée le vendredi 31 janvier 2025. Lors 
de cette soirée, une soupe sera offerte aux joueurs qui 
pourront profiter d’une buvette et  également commander 
des pizzas au camion de Martial.

• Portage de livres à domicile : les bénévoles continuent de 
proposer un portage de livres au domicile des personnes 
sans mobilité, (une vingtaine de livres par mois sont ainsi 
empruntés).

• Atelier couture : pour toutes et tous, la prochaine séance 
aura lieu le samedi 8 février 2025 de 8h45 à 12h/12h30, le 
thème de cette année sera : couture de tote bags (sacs en 
tissu).

• Fête du court métrage : cette année elle aura lieu du 19 
au 25 mars 2025, des séances seront organisées pour les 
écoles de Bohas et de Hautecourt et des séances adultes à 
la salle des fêtes de Cize.

• Participation au troc de livres du comité d’animation de 
Hautecourt-Romanèche, prochaine date : dimanche  13 
avril 2025 à la salle des fêtes de Romanèche.

• Participation au Prix Littéraire France Québec : trois 
livres québécois sont sélectionnés par un jury  puis lus 
par des lecteurs français qui élisent leur préféré. L’auteur 
québécois lauréat aura l’occasion de rencontrer son 
lectorat lors d’une tournée en France. 

Peuvent s’ajouter des animations ponctuelles à thèmes, 
vos suggestions sont les bienvenues. Nous réfléchissons 
également à la reprise de séances de cinéma et à un 
spectacle de musique …
L’association reste ouverte à toutes et tous… vous avez un 
peu de temps, des idées  venez nous rejoindre !

L’équipe de bénévoles

AMICALE CIS SURAN

En 2024, l’Amicale a organisé sa traditionnelle vente de galettes 

le samedi 9 mars qui a connu un franc succès et fêtée Sainte 

Barbe le samedi 23 novembre. 

Les membres du bureau et tous ses adhérents remercient 

chaleureusement la population pour leur accueil lors du passage 

des sapeurs-pompiers pour la distribution des calendriers.

L’amicale compte 92 adhérents : 33 anciens sapeurs-pompiers, 

14 veuves, 9 amicalistes et 36 pompiers actifs.

En 2025, la vente des galettes sera le samedi 8 mars au CIS 

Suran et à la fromagerie de Villereversure.

La Sainte Barbe se déroulera le samedi 29 novembre.

La distribution des calendriers commencera au début du 

mois de novembre.

Les sapeurs-pompiers actifs, les anciens sapeurs-pompiers 

ainsi que tous les amicalistes du CIS Suran 

vous souhaitent une bonne  

et heureuse année 2025.

Le président,  
Dominique Perrin
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Alors que certains centres de secours peinent à recruter, 
nous pouvons nous réjouir d’avoir accueilli cette année 
5  nouveaux sapeurs pompiers, ce qui porte notre effectif 
à 41 dont 14 femmes.
Nous souhaitons la bienvenue à Jade Dodey de Bohas, 
Eloïse Dubreuil et Jonathan Desgrand de Villereversure, 
Mickael Clément et Thibaut Mathieu de Hautecourt. 
Malgré ce bel effectif, nous constatons toujours un 
manque de disponibilités en journée (8h/16h). Le nombre 
d’interventions reste stable soit 281 pour 277 en 2023 à la 
même période, pour un total de 312 interventions en 2023.

SAP : secours à personnes. ACC : accident de la circulation.
INC : incendie. OD : opérations diverses. 
RT : risque technologique. AUT : autres

En plus, des interventions et des recyclages, pour le 
maintien des compétences et la découverte des nouvelles 
techniques opérationnelles, les personnels répondent 
présents aux sollicitations extra-départementales que 
ce soit pour diverses catastrophes ou manifestations de 
grande ampleur.

Nous étions présents pour lutter contre les feux de forêt 
en Grèce menaçant Athènes, avec les renforts français et 
européens, dans les Pyrénées Orientales avec la colonne 
de renfort régionale.
Les jeux olympiques ont également mobilisé du personnel 
pour assurer les postes de secours.
En cette année olympique et paralympique, nous avons 
accueilli et participé à une demi-journée de sensibilisation 
à la pratique du sport adapté aux handicaps, organisée 
conjointement par le Crédit Agricole de Villereversure 
et les jeunes sapeurs pompiers de la Vallière. À cette 
occasion, un athlète handisport multiple médaillé, 
M.  Jean François Montoya de Bohas, est venu présenter 
son parcours exceptionnel, une très belle et émouvante 
leçon de vie.

Nous avons également accueilli et accompagné les 
pompiers de Montrevel qui organisaient un challenge 
sportif au profit de l’association ADOT 01 (dons d’organes). 
Ce challenge consistait à relier les casernes du 
groupement Bresse en vélo et ou à pieds afin de récolter 
des dons, belle réussite.

Toujours mobilisé pour les bonnes 
causes, dont celle d’Octobre rose, nous avons voulu lors 
de notre journée portes ouvertes mettre en valeur les 
associations locales qui œuvrent pour la prévention des 
cancers du sein et l’accompagnement des malades ainsi 
que leurs familles.
Une conférence animée par le président de la ligue contre 
le cancer a été très instructive pour toute l’assemblée.
Cette demi-journée a permis aux uns et aux autres de se 
tester avec les lances incendie ou de s’initier aux gestes 
de premiers secours, de visiter les véhicules et la caserne.
Les trois associations ont pu récolter des fonds sous 
forme de dons, merci à tous nos 
visiteurs et à l’amicale des pompiers 
qui a reversé la recette de la buvette.
Un grand merci à toutes les personnes 
qui ont, de près ou de loin, permis 
d’organiser et contribuer à la réussite 
de ces manifestations.

Lieutenant Cyrille Mottet, 06 76 09 33 39

CIS DU SURAN

CENTRE D’INCENDIE ET DE SECOURS DE SURAN

Centre d’incendie et de secours de SURAN

Alors que certains centre de secours peinent à recruter, nous pouvons nous réjouir d’avoir accueilli 

cette année 5 nouveaux sapeurs pompiers, ce qui porte notre effectif à 41 dont 14 femmes.

Nous souhaitons la bienvenue à Jade Dodey de Bohas, Eloïse Dubreuil et Jonathan Desgrand de 

Villereversure, Mickael Clément et Thibaut Mathieu de Hautecourt.

Malgré ce bel effectif nous constatons toujours un manque de disponibilité en journée (8h/16h).

Le nombre d’interventions reste stable soit 281 pour 277 en 2023 à la même période, pour un total 

de 312 interventions en 2023. 

 

SAP : secours à personnes

ACC : accident de la circulation

INC : incendie

OD : opérations diverses

RT : risque technologique

AUT : autres

En plus des interventions et des recyclages, pour le maintien des compétences et la découverte des 

nouvelles techniques opérationnelles, les personnels répondent présent aux sollicitations extra 

départementales que se soit pour diverses catastrophes ou manifestations de grande ampleur.

Top 10 des lieux d’intervention (communes)
Communes NB inter %

VILLEREVERSURE 115 37

SIMANDRE SUR SURAN 38 12

BOHAS MEYRIAT RIGNAT 34 11

HAUTECOURT ROMANÈCHE 34 11

REVONNAS 18 6

JOURNANS 12 4

CORVEISSIAT 10 3

DROM 8 3

CEYZÉRIAT 4 1

RAMASSE 4 1

SERRIÈRES SUR AIN 4 1

Sous-total Top 10 (11) 281 90

Autres : 22 commune(s) 31 10

TOTAL 312 100

Répartition des inter 2024, par type d’intervention
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JEUNES SAPEURS-POMPIERS DE LA VALLIÈRE

La section des Jeunes Sapeurs-Pompiers de la Vallière 
est composée de 24 jeunes, 14 filles et 10 garçons, 
répartis de la manière suivante :

- 6 JSP 1re année
- 7 JSP 2e année
- 6 JSP 3e année
- 5 JSP 4e année

À ce jour, 3 JSP habitent la commune d’Hautecourt- 
Romanèche : Gabin Varin, Léa Iseli et Eléna Perret.
Courant juin, 6 jeunes ont passé un entretien de 
recrutement au collège devant un comité de recrutement 
et les 6 candidats ont été retenus, avec tout de même 
une délibération du jury. 
En partenariat avec le collège Lucie 
Aubrac de Ceyzériat depuis la création 
de la section, les jeunes bénéficient de 
cours supplémentaires au collège grâce 
à des heures banalisées dans l’emploi du 
temps à raison de deux heures par semaine 
(une heure de sport et une heure de 
connaissances théoriques).
Les cours en caserne se déroulent chaque 
samedi matin, au CIS Suran (Villereversure) 
pour les JSP 1 et 2, et au CIS Corveissiat 
pour les JSP 3 et 4. Les JSP se retrouvent 
tous ensemble chaque premier samedi des 
vacances où une journée complète avec un 
repas est organisée. 
Ils se retrouvent également lors des céré- 
monies commémoratives du 11 novembre et 
du 8 mai, ou encore à l’occasion de la Sainte Barbe.
L’association organise deux manifestations importantes 
au cours de l’année : une tombola (fêtes de fin d’année) et 
une vente de poulets rôtis qui a lieu courant juin.
Les bénéfices de ces manifestations nous permettent 
de financer en partie l’habillement, les cotisations à 
l’union départementale des sapeurs-pompiers, les 
déplacements aux épreuves sportives,…

Nous espérons que ces deux manifestations 
remporteront cette année le même succès qu’en 2024. 
Le samedi 31 août 2024, en pleine période des jeux 
paralympiques, les jeunes sapeurs-pompiers ont eu 
l’occasion de rencontrer Jean-François Montoya, 
athlète handisport, avec qui ils ont partagé une matinée 
d’échanges et d’activités autour du handisport. Une 
rencontre très enrichissante et de belles valeurs 
transmises qui font écho à celles des sapeurs-pompiers.
Cette année, quatre JSP en fin de cycle ont passé les 
épreuves du brevet national de jeune sapeur-pompier et 
les ont validées. Nous leur souhaitons le meilleur pour la 
suite et espérons prochainement les retrouver dans nos 
casernes.

Je tiens personnellement à remercier les animateurs, 
bénévoles, qui prennent de leur temps personnel et 
qui s’investissent pour former les jeunes qui seront nos 
collègues de demain.
Enfin, je terminerai en félicitant les jeunes pour leur 
engagement et en les encourageant à poursuivre leurs 
efforts pour atteindre tous leurs objectifs ! 

Je vous souhaite, 
au nom de l’ensemble 
du bureau de 
l’association, 
une  très bonne et 
heureuse année 
2025.

 Faustin Villard,   
Président de la section  
des JSP de la Vallière

CIS DU SURAN
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Micro-crèche Vallées Mômes de Villereversure
Après une année de fonctionnement, la micro-crèche accueille 
12 enfants de 2 mois et demi à 4 ans. À ce jour, il reste quelques 
places en occasionnel. L’accueil occasionnel permet de libérer 
du temps pour les parents, et de sociabiliser l’enfant à l’accueil 
collectif.
La micro-crèche propose chaque mois des activités à thèmes 
pour découvrir, par exemple, le goût, les couleurs, les sons…, les 
enfants peuvent profiter de l’espace extérieur même par temps 
de pluie, la structure a acquis des équipements nécessaires. 
Elle organise également durant l’année une fête avec les parents 
autour d’un goûter. 
N’hésitez pas à consulter Claire Cayssials - 04 58 63 05 60   
valleesmômes@fede01.admr.org

AIDE À LA PERSONNE

ADMR des Deux Vallées - Maison des Services - 95 place du Monument 01250 VILLEREVERSURE | Tél / Fax 04 74 51 86 77 
 Mail  : adeuxvallees@fede01.admr.org - Cadre de secteur : Laetitia Perrodin -  

Responsables de secteur : Véronique Follet Trosset - Nathalie Simonnet - Assistante administrative  : Elisa Margerand

Pour financer toutes ces interventions et actions, l’ADMR 
des Deux Vallées bénéficie d’un partenariat privilégié avec le 
département de l’Ain pour le financement de l’APA (Allocation 
Personnalisée d’Autonomie) et pour le parc automobile dédié 
aux salariés de terrain de l’association ADMR, débuté en 2023. 
Elle perçoit également des subventions de certaines communes 
de son ressort territorial qui viennent alléger les charges de 
l’association et nous les en remercions.

ADMR  DES DEUX VALLÉES
L’ADMR est le premier réseau français associatif au service des personnes. Le rôle de l’ADMR : apporter des services à 
l’ensemble de la population de la naissance à la fin de vie pour un peu plus de confort, pour retrouver un équilibre familial, ou 
tout simplement pour continuer à vivre chez soi. Notre réseau propose de nombreux services répartis en quatre marques : 

∙ Services et soins aux seniors : aide et soins à domicile, 
transport accompagné (courses, rendez-vous médicaux…) 
livraison de repas, téléassistance FILIEN, action de prévention 
de la perte d’autonomie, sorties - loisirs, aide aux aidants  …

∙ Accompagnement du Handicap : accompagnement et aide 
à domicile, soins à domicile, garde à domicile de jour et  
de nuit, téléassistance FILIEN, aide aux aidants, sorties - 
loisirs, transport accompagné  …

Devenez bénévole  !
Vous avez le goût de l’entraide, le sens  
de l’accueil, des qualités d’organisation  

et d’animation ?
Vous souhaitez vous engager aux côtés  

de notre  association ?
N’hésitez pas à nous contacter  !

∙ Enfance et parentalité : garde d’enfant 
à domicile, micro-crèches, soutien à la 
parentalité  …

∙ Entretien de la maison : entretien du lieu 
de vie, du linge…

∙ Services aux territoires : développement 
de projets d’habitats, micro-crèches  …

Assemblée générale 2023
Heures 

d’intervention
Télé 

assistance
Livraison  
des repas

Activité du secteur  
des Deux Vallées 28 987 56 10 413

Activité sur la commune de
HAUTECOURT ROMANECHE 4 437 3 2 366

Carnaval

Temps de 
lecture



24 | Hautecourt Romanèche 2024

LE MOUSTIQUE TIGRE S’INSTALLE DANS NOTRE COMMUNE

IL  NOUS FAUT AGIR !

De petits moustiques rapides et agressifs 
qui piquent dans l’après-midi ! Le moustique 
tigre a commencé à s’installer cet été 2024 
dans notre commune.
Ce moustique a une très forte capacité 
pour se multiplier autour des habitats, 
profitant des moindres réserves d’eau pour 
se reproduire. Ses œufs, pondus au-dessus 
du niveau de l’eau, se réhydratent à l’occasion 
d’une pluie. Au bout de 5-6 jours les larves se 
transforment en adultes. Après un repas de 
sang, les femelles peuvent pondre jusqu’à 100 
œufs toutes les semaines pendant plus d’un 
mois.
On comprend ainsi que la population du 
moustique peut être rapidement explosive. 
Nous ne pourrons pas l’éliminer, mais il est 
possible de contrôler son expansion.

Pas d’eau, pas de moustique !
Les moustiques tigres, qui vous piquent, sont 
nés chez vous ou juste à côté. En effet durant 
sa vie, cet insecte ne va pas se déplacer 
au-delà de 150 m. Pour le contrôler, il est 
nécessaire d’agir ensemble, entre voisins.
Dans un premier temps, chacun d’entre nous 
doit rechercher chez lui les points d’eau qui 
peuvent servir de gîtes larvaires. Coupelles 
sous les pots de fleurs, réserves d’eau de 
pluie, pneus, jouets d’enfants, piscines non 
traitées, bâches, seaux, arrosoirs, creux 
d’arbres, chéneaux bouchés, regards d’eau 
pluviaux ... Les gîtes larvaires possibles sont 
nombreux. Une inspection approfondie est 
nécessaire pour ne rien oublier.
Des solutions existent pour chacune des 
situations. Nous vous en présentons 
quelques-unes, issues du dialogue avec les 
habitants de notre commune. Les photos ont 
été prises dans la commune.
Mettre du sable dans les coupelles ou les 
creux d’arbres, poser une moustiquaire sur 
les réserves d’eau, nettoyer les chéneaux, 
vider deux fois par semaine les récipients, 
retourner les seaux ou les arrosoirs, jeter 
les vieilles bâches et les récipients inutiles, 
toutes ces solutions ne coûtent rien !
Quand il n’est pas possible de protéger 
de plus grosses réserves d’eau, d’autres 
solutions existent : introduire des poissons 
(ou favoriser les grenouilles) dans les bacs 
et mares ou traiter l’eau avec un produit 
biologique bloquant la mue des larves (BTi). 

PRÉVENTION

Questions à Jean-Luc Chevallier, conseiller municipal, 
référent moustique-tigre.
Pourquoi lutter contre le moustique tigre ?
Partout où il s’est installé et largement développé, le moustique 
tigre est un véritable fléau pour la population. Ne plus pouvoir 
manger dehors ou laisser les enfants jouer dans le jardin, c’est 
insupportable !
Et puis il y a le risque sanitaire. On sait que ce moustique est 
susceptible de propager de dangereuses maladies à virus. 
En 2024, on a vu la dengue, une maladie virale, circuler dans 
plusieurs communes du sud de la France où le moustique tigre est 
bien implanté. Plus de 80 personnes ont été frappées par cette 
maladie tropicale, sans voyager.

Que fait notre commune contre cet invasif ?
Nous n’avons pas voulu attendre pour agir. Pour lutter contre le 
moustique tigre, il faut d’abord le connaître  : un premier article 
dans le bulletin communal, puis l’organisation de deux réunions 
publiques ont permis de commencer à sensibiliser la population.
Ensuite, nous avons testé une méthode de « mobilisation sociale » 
sur une partie de Challes, autour de chez moi. Plusieurs courriers 
ont été distribués, et nous avons fait du porte à porte pour 
informer mais aussi rechercher les gîtes larvaires.

Quels ont été les résultats ?
Nous avons été très bien reçus. Personne ne veut ce moustique  ! 
Des gîtes larvaires ont été trouvés presque que chez tout le 
monde. Même chez moi! Mais la plupart des voisins ont été 
ingénieux, parfois avec notre aide, pour trouver des solutions 
adaptées à leur situation. C’est un effort sur le long terme qui nous 
est demandé. Dans le futur, il faudra sans relâche continuer à 
informer, convaincre, accompagner les habitants de la commune. 
Nous allons avoir besoin de volontaires dans chacun de nos 
hameaux pour participer à cette action.

Vous avez aussi testé un traitement biologique ?
Une bactérie produit une molécule qui tue les larves aquatiques 
de moustiques, c’est le BTi (Bacillus Thurigiensis israelensis, 
H14), agréé en agriculture biologique. Nous en avons acheté et 
l’avons testé dans des réserves d’eau de pluie. Le résultat est 
très satisfaisant pour un coût modique. Avec 2 g de granulé par 
m² de surface d’eau, nous avons été tranquilles pendant un mois. 
Ce produit n’a pas de toxicité pour les abeilles, les oiseaux et les 
mammifères. Il s’agit donc d’un très bon complément aux autres 
méthodes de destruction des gites larvaires.

Pourra-t-on se débarrasser du moustique tigre ?
L’hiver ne fait pas disparaitre les moustiques tigres, car si les 
adultes meurent, l’espèce subsiste grâce aux œufs qui peuvent 
rester 6 à 9 mois en pause avant d’éclore au printemps. IL faudrait 
une semaine à -10°C pour les détruire.
L’expérience des communes infectées depuis plusieurs années 
montre qu’une fois installé, le moustique tigre ne disparait pas. 
Par contre, il est possible de réduire sa population et donc les 
désagréments qu’il occasionne. Pour cela, l’effort de tous est 
nécessaire.
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Pas d’eau,  

pas de moustique !

Des poissons dans une 
baignoire et des branches  

pour que les chats  
ne  les mangent pas.

Cuves traitées avec  
le BTi, sans larves

AGENDAPRÉVENTION

Du sable dans 
les coupelles De la terre 

dans des pneus

Poissons dans 
la fontaine

Des arrosoirs  
à l’abri

De la terre dans 
un trou d’arbre

RECONNAÎTRE
LE MOUSTIQUE TIGRE

Il vole en journée  
et pas la nuit.

 Il est silencieux  
et agressif. 

Des pattes striées 
de blanc et une ligne 
blanche sur le thorax

Plus petit que  
le cercle dans la pièce 

 de 1  centime.

Protection de réserves d’eau
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VOTRE MARCHÉ

GAEC D’AMAZONE,  
DE NOTRE FERME  
À VOTRE ASSIETTE !
Depuis plusieurs dizaines d’années 
nous élevons avec passion nos 
vaches charolaises sur la ferme familiale ! Tout a  
commencé en 1959 à Villette et aujourd’hui les 
vaches sont toujours là. De fil en aiguille, l’idée de 
commercialiser notre viande en directe se précise  ! 
Cela fait déjà 4 ans que nous avons commencé la 
vente à la ferme! La croissance rapide du rythme 
de vente et les retours de nos clients depuis 
nos débuts nous a confortés dans notre idée de 
continuer !
Cette année (et surtout grâce à la fidélité de nos 
clients !) nous avons osé lancer la construction 
d’un laboratoire de découpe sur le site même de la 
ferme ! Un an de travaux plus tard, nous allons être 
opérationnels en cette fin d’année 2024 .
Notre troupeau se com-
pose de 70 vaches, nous 
gardons toutes les femelles 
qui naissent chez nous et 
les élevons jusqu’à leurs 
3 ans minimum ce qui 
permet d’avoir une viande de qualité. Nos vaches 
sont nourries principalement avec des aliments  
produits sur la ferme, et ce qui doit être acheté à  
l’extérieur est sans OGM !

La commercialisation 
se fait environ toutes 
les 3 semaines, en 
colis de 5 ou 10 kg et 
sur réservation.
Alors si vous aussi, 
vous voulez rejoindre 
l’aventure de l’achat 
en direct, venir goûter 
notre viande (et peut- 
être même y prendre 
goût !) n’hésitez pas 
à nous contacter 
pour avoir toutes les 
informations (date de 
vente / composition 
des colis  ...) !

Marion 06 26 13 41 79 
Pierre 06 65 60 21 38

Vous pouvez suivre la vie à la ferme sur les réseaux :
Instagram : gaec_damazone
Facebook : Gaec d’Amazone

La conseillère Ludivine Makengo intervient les mardis en
semaine impaire de 14h à 16h sous forme d’ateliers à
thème. Elle peut également répondre à des questions

individuelles sur rendez-vous. Voici un exemple des
thèmes abordés :

la prise en main d’un appareil
les administrations en ligne

la gestion des mails
le transfert de photos
la navigation internet
la sécurité numérique 

le cloud

Ce service public est gratuit et ouvert à tous, vous
pouvez la contacter pour plus d’informations

Les ateliers
numériques 

PRÉVENTION
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GRAND BOURG AGGLOMÉRATION

PDIPR

AMIS RANDONNEURS !
Le plan départemental des itinéraires de randonnée pédestre 
(PDIPR), revu et financé par Grand Bourg Aglomération (GBA) 
et le Comité Départemental de Randonnée Pédestre, est en 
passe d'être opérationnel sur notre commune.
Sur le secteur Cize Hautecourt-Romaneche, 60 poteaux ont 
été plantés aux carrefours importants, équipés de 162 lames 
directionnelles indiquant les directions et les temps de 
marche.
Six parcours seront proposés et décrits dans un document 
édité par le CDRP (6 à 21 km), en plus du tour de la commune 
(30 km) qui est conservé.
L'entretien est assuré par les bénévoles de l'AGEK qui a signé 
une convention avec GBA. L'association a investi dans un 
broyeur auto-porté afin de faciliter la tâche des bénévoles.

Des démarches de l’Agglomération sont proposées en ligne

Le site grandbourg.fr s’enrichit 
de nouveaux services en ligne 
avec le portail Mes démarches. 
L’Agglomération se rapproche ainsi 
des habitants, en leur permettant 
de réaliser certaines démarches, 
demander des informations et 
signaler des dysfonctionnements.
Compétente dans de nombreux 
domaines, elle crée un guichet 
de service public dématérialisé. 
Les services sont classés en neuf 
thématiques.
Réserver des cours à la piscine carré 
Tonique, demander un bac à déchets, 
un diagnostic assainissement, 
postuler à un emploi, … sont 
quelques-uns des services proposés.

Simple, facile d’utilisation et 
rapide
Pour l’usager, l’utilisation du portail 
est simple et rapide : une adresse 
mail suffit pour faire une demande. 
L’usager est informé du traitement 
de sa demande en temps réel par 
des notifications qu’il reçoit sur 
sa messagerie. Les formulaires en 
ligne assurent la transmission au 
bon interlocuteur et simplifient les 
échanges avec l’Agglomération.

En chiffres
33 Le nombre de démarches accessibles. Au fil des mois, le portail va 

s’enrichir de nouveaux services. 
 À suivre sur grandbourg.fr.

683 Le nombre de demandes enregistrées de juillet à octobre, 
auxquelles il faut ajouter 30 signalements.

Mis en service le 1er juillet 2024, le portail Mes démarches répond à un vrai 
besoin des citoyens. Parmi les demandes enregistrées : 354 concernent 
l’eau potable et l’assainissement, 111 les déchets, 54 l’assainissement et 
77 les transports et la mobilité. 

Déchets

Transports et mobilité

Les offres d’emploi 
et stages

Etik’table

Eau potable

Assainissement

Enfance et jeunesse

Loisirs et sport

Amphitorium 
d’Agglomération
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Le Mémorial de l’oppression, publié en fin 1945 par le 
Commissaire de la République Yves Farge, recense 
les exactions commises contre les civils dans le 
Revermont après cette dernière opération allemande  : 
60 déportations, 44 meurtres et quelque 470 bâtiments 
incendiés. Toutes ces victimes viennent se rajouter à 
celles des deux autres opérations : « Korporal » fin février 
et « Frühling » au mois d’avril. Sur les sept premiers mois 
de l’année 44, dans ces trois combats, les maquisards 
ont perdu 231 des leurs sachant aussi que les civils ont 
largement payé de leur vie avec près de 300 victimes mais 
ces évaluations ne sont pas toujours parfaites, la grande 
difficulté étant de faire un distinguo entre combats 
militaires et répressions contre les civils.

Cependant, cette période après Treffenfeld, non sans 
repos pour les maquisards, permet de récupérer, grâce 
surtout aux parachutages, armes et munitions, à Échallon 
particulièrement - d’effectuer entre autres des opérations 
et des embuscades dans le secteur de Saint-Étienne-
du-Bois et de la gare de Moulin-des-Ponts, de multiples 
sabotages sur les voies de chemin de fer, sur les lignes 
électriques ou de téléphone et de multiples harcèlements 
sur les allemandes stationnées dans le Revermont de 
Courmangoux à Saint-Martin-du- Mont.

 Pour le 15 août, la nouvelle du débarquement de Provence 
est un véritable stimulant pour tous nos combattants et 
il faut se préparer de nouveau à des « combats-éclairs 
pour bloquer les troupes allemandes alors que Hitler, le 
17  août, ordonne, de manière inhabituelle, la retraite de 
ses armées du sud » (B. Micheletti).

La quinzaine à venir sera décisive. Le « camp Charles », 
sous le commandement d’Édouard Croisy stationne à la 
limite de l’Ain et du Jura dans le secteur de « Morez-Les 
Rousses » pour essayer de bloquer toute fuite ennemie 
vers la Suisse. Le « camp Jo », après un cantonnement 
autour de Cuvergnat, dans le haut de la vallée du Suran avec 
toujours la même consigne  : le harcèlement incessant 
pour perturber le trafic des troupes ennemies tant sur 
les routes que sur les voies ferrées, rejoint le Jura et ses 
frères d’armes de l’ancien « camp de Cize », tous sous le 
commandement de Noël Perrotot (dit Montréal) - L’ancien 
« Groupement Nord » de résistants sous ses ordres a reçu 
pour mission de garder le Col de la Faucille et d’encercler 
Les Rousses. Les combats du « Morbier » ont souligné la 
détermination des résistants avec de nombreux morts du 
côté allemand et l’objectif atteint, à savoir empêcher les 
troupes allemandes de se rendre dans la plaine d’Alsace 
pour y accueillir à revers les troupes alliées.

C’est ce qui explique la présence des différents 
groupements sud de maquisards dans le secteur de 
Bohas et Ceyzériat, sous le commandement de Maurice 
Morrier (dit Plutarque), en vue de libérer Bourg-en-Bresse. 
En effet, un peu plus de 300 hommes appartenant à 
différentes compagnies de l’Ain, du Rhône et même de 
l’Isère sont présents dans le secteur soit pour tendre des 
embuscades et retarder les troupes allemandes soit entre 
autres pour des opérations de sabotage de voies ferrées 
mises en place par les « groupes Robespierre » sous le 
commandement de Marcel Claeys (stationné au château 
de Bohas avant l’incendie de juillet 1944).

Ordre de mission  : « Le lieutenant Maurice Morrier, chef 
du « groupement sud » demande à tous les groupes 
« A.S. » et « Maquisards » d’appuyer les 180e et 157e R.I. 
US. pour réduire la résistance allemande à Journans - 
Revonnas - Ceyzériat et s’assurer de la protection et du 
contrôle les routes de Bohas / Villereversure et Bohas / 
Serrières-sur-Ain ».

Lors du combat au col de Sénissiat, les F.F.I. sous le 
commandement de Plutarque et des troupes « GI.S. » 
refoulent les Allemands vers Bourg. Toute résistance des 
troupes ennemies est réduite grâce aux tirs d’artillerie 
des Américains.

Dans son « Histoire de Ceyzériat » (éd. Berthod, Bourg, 
1967), J. Manissier, l’instituteur, écrit  : « Le 1e, 2 et 3 
septembre - alors qu’Américains, Tunisiens et Français 
montent du midi vers le nord par la vallée du Suran - les 
Allemands occupent Ceyzériat avec des blindés et de 
l’artillerie. Ils sont bombardés par les canons américains 
de la région de Ramasse et du « Col de Sénissiat »  ; la 
riposte est faible. Les habitants se sont réfugiés dans 
les caves  ; quelques-uns d’entre eux qui se montrent 
dans les rues pendant les accalmies, sont arrêtés comme 
suspects, mais heureusement relâchés après une courte 
détention ...

« Le 3 septembre  : le bombardement reprend plus 
intense  ; plusieurs milliers d’obus tombent sur le village 
de Ceyzériat. 87 maisons ainsi que les bâtiments 
communaux - Hôtel de Ville et église particulièrement  - 
sont endommagés  ; les rues sont encombrées de fils 
électriques et téléphoniques coupés, de tuiles brisées, 
plusieurs maisons incendiées ... mais surtout on déplore 
la mort de deux habitants. c’est le soir de ce 3 septembre 
que les Allemands abandonnent Ceyzériat laissant deux 
des leurs qui sont inhumés provisoirement dans le jardin 
du garde ». « Ceyzériat est définitivement libéré ». 

HISTOIRE

BOHAS-SÉNISSIAT, DERNIERS COMBATS, SEPTEMBRE 1944

Treffenfeld », la dernière des trois opérations allemandes laissa, en juillet 1944, nos maquisards dans un 
sentiment de défaite après l’ordre de dispersion de Romans en face, non seulement, de la supériorité 

numérique des troupes adverses mais aussi de leur brutalité à vouloir casser, brûler, piller, violer, condamner 
à la déportation et bien sûr tuer.

«
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HISTOIRE

En 1990, André Game dans « Le Revermont - Les Burgondes, 
histoire des habitants de Ceyzériat », (édition Gatheron,  
01 Pont-de-Veyle) précise que le 1er septembre 1944  : 
« Les  sections du maquis du secteur 3 de Bohas, 
commandés par ¨Plutarque¨ (Maurice Morrier) sont 
renforcées par une compagnie de l’A.S. Brens, sous les 
ordres des frères Bordonnat  : (Chatel I et Chatel II). Les 
troupes allemandes qui occupaient l’aéroport de Bron à 
Lyon se repliaient en direction de Lons-le-Saunier. Pour 
protéger leur colonne en retraite pendant la traversée de 
Bourg, les nazis envoyèrent à Ceyzériat, en « flanc-garde », 
une compagnie d’infanterie. 

« Des observateurs installés dans le clocher de l’église 
Saint Laurent aperçoivent vers 18 h 30 des hommes du 
maquis prenant position sur le piton surplombant le 
tunnel de la voie ferrée vers Sénissiat, des hommes du 
groupe Robespierre qui avec leur chef semaient la terreur 
sur les voyageurs se rendant au chef lieu, d’après les dires 
de gens faisant régulièrement le trajet vers Bourg. À la 
tombée de la nuit, les Allemands attaquent la position, 
mais, sous le feu des F. M., doivent se replier vers 22 h 30. 
Ils font sauter la passerelle installée sur la Vallière, à la 
hauteur de la maison Messeyre.

« Le lendemain, ces mêmes Allemands reçoivent des 
renforts. Vers midi, deux camions arrivent en haut de la 
« côte des vignes » et commencent leur descente vers 
Sénissiat - Bohas. Sérieusement touchés par des tirs de 
F. M. des maquis, ils font demi-tour.

«  Vers 14 heures, trois F.F.I. qui s’avançaient en 
reconnaissance vers Ceyzériat, sont pris sous le feu 
d’armes automatiques et de tirs de mortiers installés vers 
le ’’passage à niveau des vignes’’. Un homme est tué et un 
autre blessé. La colonne motorisée allemande se replie 
en redescendant vers Ceyzériat.

«  Vers la fin de l’après-midi, les premières jeeps 
américaines arrivent au ’’Col des Vignes’’, venant de 
Bohas et de la vallée du Suran. Les troupes alliées de 
Neuville sur Ain remontent le Suran pour rejoindre 
Lons-le-Saunier. « Chatel II » accompagne le lieutenant 
américain en reconnaissance. Au passage à niveau, la 
jeep se trouve face à une automitrailleuse ennemie qui 
ouvre le feu. Une manœuvre acrobatique du « GI.S. » qui 
la conduit, permet de se mettre à l’abri sans dommage ; 
l’infanterie américaine soutenue par des chars et de 
l’artillerie avait eu le temps de prendre position et par 

un feu nourri obligea le convoi allemand composé de 
camions, d’automitrailleuses et de quatre chars ¨Tigres¨ 
à se replier. Une pluie diluvienne arrête les opérations et 
permet aux Allemands de se mettre en sécurité au milieu 
des maisons de Ceyzériat.

« Dans la nuit du 2 au 3 septembre, une batterie d’artillerie 
américaine de 75, commandée par un capitaine canadien 
s’installe sur la colline de Ramasse.

« Le 3 septembre, dans la matinée, des éléments 
allemands poussèrent une reconnaissance jusqu’à la 
chapelle des Conches où une première escarmouche 
a lieu avec les troupes américaines. Vers midi, un avion 
« mouchard » américain survole Ceyzériat et repère 
les observateurs toujours installés dans le clocher.  
À 15 heures, la batterie de Ramasse ouvre le feu sur l’église 
et une dizaine d’obus atteignent le clocher, le toit et la 
nef, le presbytère et les maisons voisines. Les Allemands 
ont quelques blessés. Tous les vitraux sont cassés et le 
retable fixé contre le mur d’une chapelle est très abîmé.

« À la même heure, des tanks américains venant de Bohas, 
arrivent à la hauteur de Sénissiat et prennent position au 
’’Col des Vignes’’. Un commando d’une dizaine d’hommes se 
dirige à pied vers Ceyzériat sans se rendre compte que les 
nazis s’étaient retranchés dans l’usine Métras, fabriquant 
des échelles. Les Allemands les laissèrent approcher à 
200 mètres environ avant d’ouvrir le feu. Les Américains 
se retirèrent emportant deux morts et plusieurs blessés. 
Le mouchard toujours dans le ciel donna la position du 
« blockhaus » allemand et la batterie d’artillerie installée 
dans la montagne de Ramasse envoya des obus pour 
éliminer l’ennemi. Les Allemands se réfugièrent dans la 
cave de la maison Mermillon, juste en face. Environ 250 
obus sont tirés par les canons de Ramasse mais aussi par 
les blindés du ’’Col des Vignes’’ ; 87 maisons sont touchés, 
les rues sont encombrées par des déblais de toute sorte. 
17 obus tombent sur la maison Mermillon, un obus entre 
par le soupirail de la cave, pénètre dans une pièce de vin 
mais n’éclate pas ... L’usine est en feu, celle des Biscuits 
Bouvard aussi, le transformateur électrique explose  ; il 
faut déplorer le décès d’une personne tuée par un éclat 
d’obus et d’un autre habitant de Ceyzériat, tué par les 
nazis alors qu’il ramassait de l’herbe pour ses lapins ...   

« Dans la nuit du 4 septembre, les américains entrent 
dans Ceyzériat et à l’aube la ville se réveille libre » .
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MAIRIE
37 Route de Neuville 
01250 HAUTECOURT-ROMANECHE
04 74 51 80 66
mairie@hautecourt-romaneche.fr
hautecourtromaneche.grandbourg.fr
Ouverture du secrétariat de mairie 
Lundi, mardi et vendredi de 13h30 à 18h 
Mercredi de 8h30 à 12h

Extérieur commune Commune

Sans chauffage Avec chauffage* Sans chauffage Avec chauffage*
HAUTECOURT ROMANÈCHE HAUTECOURT ROMANÈCHE HAUTECOURT ROMANÈCHE HAUTECOURT ROMANÈCHE

Repas de famille 400,00 € 300,00€ 475,00 € 335,00 € 200,00€ 120,00 € 275,00€ 155,00 €

Soirée avec recettes 450,00 € 525,00 € Gratuit 
(associations) 75,00€

Réunion association 200,00 € 150,00 € 275,00 € 185,00 € Gratuit Gratuit 75,00€ 35,00 €
Evénement familial de courte 
durée (1/2 journée) en semaine 100,00€ 60,00 € 140,00€ 80,00 €

Forfait vaisselle 20,00€ 10,00 € 20,00€ 10,00 €
20,00€ 10,00 € 20,00€ 10,00 €

Gratuit pour les associations

SALLE DES ASSOCIATIONS (place de l’église) Familles, associations, sociétés de la Commune 
Repas de famille (week-end) 80,00€ 95,00 €
Evénement familial de courte durée (1/2 journée) en semaine 30,00 € 40,00 €
Association communale Gratuit Gratuit

* Période de chauffage du 15 octobre au 15 mai 

INFOS PRATIQUES

LES TARIFS DES 
SALLES DES FÊTES

SERVICES D’AIDE
> Cabinet infirmier  

de Villereversure  ...........  04 74 30 63 82
> Cabinet infirmier  

de Poncin  ......................  04 74 37 20 89
> CLIC du bassin burgien  .....  04 74 22 11 11
> ADMR des deux vallées  .....  07 74 51 86 11
> ADAPA  ...........................  04 74 45 59 65
> AIDS  ...............................  04 74 23 23 81 

Association Intermédiaire Domicile Services

> Conciliateur  
Mairie de Ceyzériat  ........  04 74 25 09 09

> Maison de la justice et du droit 
Bourg-en-Bresse ............  04 74 14 01 40

> ADIL de l’Ain  ....................  04 74 21 82 77 
 Agence départementale d’information sur le 

logement  conseils juridiques, financiers et 
fiscaux gratuits sur le logement et l’habitat

> Prévention Alcoolisme/ 
Addictologie  ...................  04 74 23 36 61 

> Drogue Infos Service  .......  0800 23 13 13
> Sida Infos Service  ...........  0800 840 800

DÉCHÈTERIES

> SIMANDRE SUR SURAN

HIVER ➜ du 01/09 au 30/06  
• Lundi et mercredi 14 h - 18 h 
• Samedi 8 h - 12 h / 14 h - 18 h

ÉTÉ ➜ du 01/07 au 30/08
• Lundi, mercredi et samedi 
  7 h - 13 h

Pour les particuliers, 
l’accès est libre. Pour les 
professionnels, l’accès 
est libre pour les déchets 
suivants : carton, métaux, 
et films plastiques. L’accès 
est payant pour les autres 
déchets (ticket de 9€ par 
passage). Les apports sont 
limités à 1m3 par semaine.

> CEYZÉRIAT

HIVER ➜ du 01/09 au 30/06 
• Lundi, mercredi, et 
   vendredi 9 h - 12 h / 14 h - 18 h 
• Jeudi 14 h - 18 h
• Samedi 8 h - 12 h / 14 h - 18 h 

ÉTÉ ➜ du 01/07 au 30/08
• Lundi, mercredi, jeudi, 
   vendredi et samedi 7 h - 13 h

 L’accès des particuliers est 
libre. Pour les professionnels, 
l’accès est réglementé, une 
carte d’accès est nécessaire. 
En fonction de certains 
déchets, le dépôt est payant 
et le volume est limité.

NUMÉROS UTILES
> Ecole maternelle de Bohas ...... 04 74 51 85 07
> Ecole primaire  

de Hautecourt .......................... 04 74 51 80 57
> Cantine.......................................09 67 11 86 61
> Centre de loisirs et garderie périscolaire   

Bohas .......................................04 74 23 65 56 
Villereversure ...........................04 74 30 62 75 
Inscriptions/renseignements ..04 74 30 62 75

APPEL D’URGENCE
> SAMU  .......................................................... 15
> Pompiers  .................................................... 18
> Police secours  ............................................  17
> Depuis un portable 

numéro unique d’urgence  .........................  112
> Gendarmerie de Ceyzériat   ....  04 74 30 00 10
> Centre antipoison et  

de Toxicovigilance  ....................  04 74 11 69 11
> Allo Enfance en danger  .............................  119
> Personnes sourdes, malentendantes,   

aphasiques, un seul numéro  
à composer par sms  ..................................  114

RÉSEAUX
> ENEDIS (électricité)  

Dépannage/Sécurité  ......  09 72 67 50 01
> SUEZ (eau)  

Service client  .................. 0977 408 408 
Urgence 24h/24  ...............  0977 401 133

> Régie municipale d’eau et 
d’assainissement  ...........  04 74 24 49 49



Atelier la Marteline Mosaïque
Annie Boissières         06 27 19 72 39
Artiste Mosaïste
Miriam Benoit 06 62 14 82 75
Éducatrice canin
Buellet SNC 04 74 51 84 74
Épicerie/Journaux/Tabac/ 
Dépôt Gaz/Détaillant FDJ
Franck Chazotte        09 80 50 72 74
Traiteur
Chez Rita 06 30 29 05 24
Cuisine métissée et colorée
Bamboo Chocolat      06 15 49 84 64
Émilie Collange
Esthétique Soins visage/corps/onglerie
Edelect 06 76 30 13 37
Erik Degeldere   Électricien
Dhl Tp 06 75 55 16 74
Quentin Derhille 
Terrassements, réseaux vrd, 
assainissement, aménagements 
extérieurs, clôtures
La Broc à Jean-Jacques 06 21 10 10 67
Jean-Jacques Desbiolles
Débarrasse maisons/greniers/ 
caves/fermes/usines
Le jard’ain forêt 07 63 65 47 07
Guillaume Parsus
Pépinière et plants

AGEK
Philippe Vermeil 06 28 32 50 38

Amicale CIS SURAN 
Dominique Perrin
amicale.pompiers.suran@orange.fr

Amicales Réunies des donneurs  
de sang bénévoles de la Vallée  
du Suran
Francoise Millet 04 74 30 68 81

ASHR Foot
Cédric Chagnard 06 68 56 76 93

Sauvegarde de Chambod
Frédéric Comtet
sauvegardechambod@gmail.com

Cantine Scolaire  
«Pupitres et papilles»
Valérie Babe  06 77 21 68 91

Cinéma rural
Carole Lapierre 04 74 51 84 13

Valérie Moll  04 74 51 88 34  Hautecourt

NOS ENTREPRISES

NOS ASSOCIATIONS

NOS ASSISTANTES 
MATERNELLES

Marie-Line Desmarquest
Psychopracticienne 06 46 47 94 17
Vicat-Fontenat 04 74 51 80 64
Exploitation de carrières
GAEC Amazone 06 65 60 21 38 

06 26 13 41 79
Élevage bovins et vente directe
André Gayraud 04 74 51 83 34
Ingénierie parcs et jardins
Dominique Guillot 04 74 51 85 05 
Maçonnerie/charpente/couverture
Muriel Kaczmarek 06 81 68 88 68
Naturopathe, réflexologue
La Petite Verrerie 04 74 37 21 49
Patrick Kimbert Soufflage de verre
La Pizz’ aux étoiles 06 71 18 67 94
Vente de pizzas à emporter
Bûch’ain 06 48 09 18 87
Quentin Mathieu
Exploitation forestière, taille de haies, 
tonte, entretien extérieur, divers
Natasha Page 06 85 72 60 72
Consultante indépendante en immobilier
Simon Page 06 13 69 70 78
Chaudronnerie/Tuyauterie

Pilloud Jean-Marc 06 25 22 60 18
Ramonage cheminée
Rapide Mécanique 06 61 26 46 96
Mécanique automobile
Franck Revel Taxi         06 15 06 24 32

04 74 51 88 39
Patricia Scotti 06 25 54 34 83 
Coiffure à domicile  04 74 51 85 14
Scotti Création 06 58 49 09 09
Maçonnerie générale et paysagère
Camping de l’île Chambod
Floriane et Julien Sellier   07 43 01 34 66
contact@campingilechambod.com 
www.campingilechambod.com
Le Carbet
Yann Ollivier-Henry 06 85 83 53 56
Restaurant île Chambod
Technical 04 66 48 21 03
Exploitation de pierres de taille
TLTP Dannenmuller 04 74 22 21 45
Exploitation de carrières
La perle rare 06 68 64 06 07
Flora Urli Service ménager 
floraurli@gmail.com 
ma-perle-rare.fr
DSCV Frelons 07 68 45 15 12
Christian Valcazar  
Destruction de nids de guêpes et de 
frelons 01
christianvalcazar1@gmail.com

CLD
Julia Chaloyard

Club des anciens et de l’amitié
Michèle Brevet 04 74 51 83 87

Club de l’Aviron
Guillaume Gazel 06 19 82 45 66
Thierry Fontanay 06 03 74 28 35

Club Sportif Nautique de l’Ain (CSNA)
Pierre Pauget 06 73 34 49 23

Comité d’animation
Pascal Calloch 06 08 96 25 30

Comité de Fleurissement
Gérard Brevet 04 74 51 83 87

DOF N’CO
Fred Garcia 06 62 64 06 34

Espérance de Romanèche
Arnaud Geraud 04 74 23 95 20

HR Tennis
Pierrick Scotti 06 25 62 37 81

Comité de Jumelage
Dominique Oudot          06 12 29 52 42

La Vallée de l’Ain
Marie-Louise Rochet        04 74 51 83 67

Les Amis du Four
Nicolas Berry 06 11 19 19 57

Les Anciens Combattants
Pierre Béréziat 04 74 51 80 81

Motocross 
Yannick Brunet 07 81 14 36 37

Sauvegarde du site de Soiriat  
et du Val de Buenc
Marie-Claude Joly             06 73 12 66 61

Société de Chasse
Daniel Guichardon          06 86 34 52 90 

Sou des Écoles
Aurélie Maitre 06 50 33 28 94

Villette en fête 
Martial Caillet 06 71 18 67 94



JANVIER
 Mercredi 8 

CINÉMA RURAL 
SdF Hautecourt 

 Jeudi 9 

DON DU SANG
à Simandre/Suran

 Vendredi 10 

AG COMITÉ D’ANIMATION 
Salle des associations

 Samedi 11 

VŒUX DE LA MUNICIPALITÉ 
SdF Hautecourt

 Vendredi 17 

AG DU COMITÉ DE JUMELAGE 
Salle des associations

 Vendredi 24 

AG DOF N’CO 
à Villette 

 Mercredi 29 

CINÉMA RURAL 
SdF Hautecourt   

 Jeudi 30 

AG CLUB DES AÎNÉS 
Salle des associations

FÉVRIER 
 Vendredi 7 

AG DU DON DU SANG 
à Chavannes sur Suran

 Dimanche 9 

AG AGEK 
en mairie

 Samedi 15 

AG CSNA 
SdF Romanèche

 Dimanche 16 

LOTO DE LA ST VALENTIN  
COMITÉ D’ANIMATION 
SdF Hautecourt 

 Mercredi 19 

CINÉ RURAL 
SdF Hautecourt

 Vendredi 21 

AG COMITÉ DE FLEURISSEMENT 
en mairie

 Samedi 22 
VENTE DE LASAGNES 
ASHR FOOT 
Stade Buellet

MARS
 Samedi 8 
GALETTE DES POMPIERS 
SdF Romanèche

 Mercredi 12 
CINÉMA RURAL 
SdF Hautecourt

 Samedi 15 
BUGNES DU FLEURISSEMENT
SdF Hautecourt

AVRIL
 Mercredi 2 
CINÉMA RURAL 
SdF Hautecourt

 Dimanche 13 
TROC DE LIVRES 
SdF Romanèche

 Dimanche 20 
REPAS SAINT PAUL 
SdF Romanèche

 Mercredi 23 
CINÉMA RURAL 
SdF Hautecourt

 Jeudi 24 
DON DU SANG 
SdF Hautecourt

 Samedi 26 
GALETTES ASHR FOOT 
Stade Buellet

MAI
 Mercredi 14 
CINÉMA RURAL 
SdF Hautecourt

 Dimanche 18 
FÊTE DE L’ACACIA  
COMITÉ D’ANIMATION 
SdF Hautecourt

JUIN
 Mercredi 4 
CINÉMA RURAL 
SdF Hautecourt

 Samedi 7  
VILLETTE EN FÊTE  
DOF N’CO

 Jeudi 12 
BARBECUE  
CLUB DE L’AMITIÉ
Romanèche

 Samedi 14 
FÊTE DU FOOT CHALLENGE 
BUELLET 

 Mercredi 25 
CINÉ RURAL 
SdF Hautecourt

 Vendredi 27 
AG ASHR FOOT 
SdF Hautecourt

 Samedi 29 
GALETTES  
DES AMIS DU FOOT
SdF Romanèche

JUILLET
 Samedi 5 
VILLETTE EN FÊTE  
DOF N’CO

 Samedi 12 
FÊTE DE L’ÉTÉ  
COMITÉ D’ANIMATION 
SdF Hautecourt

 Jeudi 17 
DON DU SANG 
à Villereversure

AOÛT
 Dimanche 10 
FARFOUILLE DE LA SOCIÉTÉ 
DE CHASSE 
SdF Hautecourt

 Samedi 23 
VILLETTE EN FÊTE  
DOF N’CO

 Mardi 26 
VOYAGE  
DU CLUB DE L’AMITIÉ 

SEPTEMBRE
 Mercredi 3 
CINÉMA RURAL 
SdF Hautecourt 

 Samedi 6 
RANDONNÉE NOCTURNE AGEK 
SdF Hautecourt

 Samedi 6 
CONCOURS DE PÉTANQUE  
ASHR FOOT 
à Cize

 Samedi 13 
VILLETTE EN FÊTE  
DOF N’CO

 Dimanche 14 
RANDONNÉE  
DU DON DU SANG
Nivigne et Suran

 Samedi 21 
VENTE DE BRIOCHES  
LES AMIS DU FOUR 
à Romanèche

 Mercredi 24 
CINÉMA RURAL 
SdF Hautecourt

 Samedi 27 
VENTE DE PLATS À EMPORTER  
FLEURISSEMENT 
Four de Romanèche

OCTOBRE
 Samedi 4 
VENTE DE CHILI CON CARNE 
ASHR FOOT 
à Hautecourt

 Vendredi 10 
FÊTE DES FLEURS 
ROUTE FLEURIE  
DU REVERMONT
SdF Hautecourt

 Mercredi 15 
CINÉMA RURAL 
SdF Hautecourt

 Samedi 25 
FÊTE D’AUTOMNE 
COMITÉ D’ANIMATION 
SdF Hautecourt

 Jeudi 30 
DON DU SANG 
à Nivigne et Suran

NOVEMBRE
 Mercredi 5 
CINÉMA RURAL 
SdF Hautecourt 

 Samedi 15 
CHOUCROUTE ASHR FOOT 
SdF Hautecourt 

 Dimanche 16 
TROC DE LIVRES 
SdF Romanèche

 Mercredi 26 
CINÉMA RURAL 
SdF Hautecourt

 Samedi 29 
STE BARBE 
SdF Hautecourt

DÉCEMBRE
 Samedi 6 
REPAS DES AÎNÉS 
SdF Hautecourt

 Samedi 13 
GOÛTER DE NOËL  
ASHR FOOT 
SdF Hautecourt

CALENDRIER DES MANIFESTATIONS 2025
AGENDA

armano studio - Ambérieu-en-B. - 06 73 68 73 40


